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Агитаторы, 
ближе к жизни!

Огромный подъем переживает 
наша страна. Советский народ с 
большим воодушевлением готовит, 
ся к 42-й годовщине Великого Ок
тября. Сердца всех советских лю
дей преисполнены чувством радо, 
сти и гордости за свою могучую 
Родину, за ее великие историче. 
ские свершения. Буквальна каж
дый день приносит волнующие ве
сти о том, что намеченная XXI 
съездом партии величественная 
программа коммунистического 
строительства успешно претво. 
ряется в жизнь.

Опубликованное на днях сооб
щение Статистического управле
ния при Совете Министров СССР 
об итогах вьшолнения государст
венного плана промышленностью 
СССР за трётий квартал и девять 
месяцев, 1959 года порадовало 
всех советских людей. План девя. 
ти месяцев 1959 года по выпуску 
валовой продукции перевыполнен 
более чем на четыре процента, 
причем объем промышленного 
проЕззодства увеличился по срав
нении с соответствующим перио
дом прошлого года на двенадцать 
процентов. Хорошо мы начали се
милетку, страна идет вперед с 
глубокой уверенностью в успеш. 
ном выполнении великого п.чана 
коммунистического строительства.

Но Коммунистическая партия 
учит, что нельзя успокаиваться, 
нельзя останавливаться на дос. 
тигнутом. Выступая на митинге 
трудящихся города Новосибирска, 
товарищ Н. С. Хрущев с особой 
силой подчеркнул, что для победы 
в соревновании двух систем на 
мирном поприще «мы должны на
править все свои усилия на вьшол- 
нение и перевыполнение семилет. 
него плана, на дальнейший подъ. 
ем советской экономики и культу, 
ры, на укрепление могущества на
шей Родины».

Великие и сложные задачи ком. 
иунистического строительства не 
могут быть решены без мобилиза
ции всех сил народа, без нового 
мощного взлета трудовой и поли, 
тической активности масс. Вот по
чему Коммунистическая партия, ее 
ленинский Центральный Комитет 
постоянно требуют повьппения 
уровня организаторской и массо
во-политической работы.

С высоким сознанием долга от
носясь к великому делу строитель
ства коммунизма, советские люди 
про.чв.чяют живой интерес ко всем 
ва»:нсншим событиям, происходя, 
щим как BHVTPH нашей страны, 
так и за рубежом.

В эти дни проходят массовые 
собрания трудящихся, на которых 
в обстановке высокой активности 
и едгшодушия обсуждаются итоги 
поездки товарища Н. С. Хрущева 
в США. С трибуны этих собраний 
рабо'ше, колхозники, служащие 
горячо одобряют внешнюю полити. 
ку Коммунистической партии ’ и 
правительства, высказывают глу
бокое удовлетворение выступлени. 
яии товарища Н. С. Хрущева в 
США, в которых дан образец 
дальнейшего творческого развития 
ленинских идей упрочения мира и 
дружбы между народами.

Коллектив Московского завода 
имени Владимира Ильича в приня
той на собрании резолюции «с 
большим удовлетворе1шем отмеча
ет, что пребывание товарища 
Н. С. Хрущева в СШ А приобрело 
характер важнейшего историческо. 
го события, получившего едино
душный положительный отклик в 
широких народных массах. Высту- 
пен ия товарища Н. С. Хрущева в 
СШ А еще выше подняли между. 
наро5Цный престиж Советского Со
юза и явились важным вкладом в 
дело ослабления международной 
напряженности, укрепления мига 
между народами, вызвали призна. 
тельность и удовлетворение у 
всех народов». Собрание рабочих 
и служащих завода решило план 
1959 года завершить досрочно, 17 
декабря, перевыполнить задание 
по производительности труда, дать 
2,5 миллиона рублей сверхпла
новой экономии от снижения себе
стоимости продукции.

Цзред партийными организация, 
ми, перед каждым агитколлекти
вом и агитатором стоит за.дача — 
организовать. широкое разъясне
ние итогов поездки товарища 
Н. С. Хрущева в СШ А как круп
ной победы последовательной ми- 
ролюбива|< политики Коммунисти
ческой партии и Советского прави. 
тельства. Важно добиться, чтобы 
эта разъяснительная работа повсе. 
м е ст о  сопроволщалзсь новым 
подъемом всенародного социали
стического соревнования, мобили
зацией трудящихся на успешное 
выпо.днение семилетнего плана и 
плана 1959 года каждым предпри. 
ятием и стройкой, каждым колхо
зом и совхозом. 1

В борьбе за новые производст. 
венные успехи надо полнее ис. 
пользовать имеющийся опыт поли
тической агитации в массах. Изве. 
стно, что после XXI съезда КПСС 
и в результате проведения в 
жизнь решения ЦК КПСС «О со
стоянии и мерах у.дучшения массо
во-политической работы среди 
трудящихся Сталинской области» 
значительно обогатилось содержа
ние всей работы по коммунистиче
скому воспитанию трудящихся, 
несравненно выше стал уровень 
политической агитации. Польтиче. 
скую работу в массах ведут мно
гие и многие тысячи коммунистов, 
комсомольцев, беспартийных акти
вистов. Пламенным словом и лич. 
ным примером они вдохновляют

тружеников города и деревни на 
достижение новых успехов. Следуя 
ленинской традиции, преобладаю
щая часть руководящих партий
ных, советских, профсоюзных, хо. 
зяйст^енных кадров активно уча
ствует в политической агитации, 
регулярно выступает перед трудя
щимися с политическими доклада, 
ми. Политическая агитация теперь 
теснее связана с жизнью, носит 
более злободневный и конкретный 
характер. Это самым благотвор
ным образом сказывается на ее 
действенности, результативности.

Уровень сознательности каждо
го советского человека опреде. 
ляется его трудом на благо обще, 
ства. В условиях развернутого 
строительства коммунизма партия 
выдвигает на первый план воспи
тание у всех членов общества ком. 
мунистического отношения к тру
ду. Естественно, что это является 
главным направлением всей массо
во-политической работы. Партий, 
ные организации используют все 
многообразные средства политиче
ского воздействия на массы в це
лях всемерного развития их поли
тической и трудовой активности.

Словом и делом наши лучшие 
агитаторы увлекают советских лю
дей на самоотверженный труд, на 
успешное вьшолненне производст
венных планов. Они добиваются 
того, чтобы каждый советский че. 
ловек, на каком бы участке он ни 
трудился, хорошо знал свое место 
в строю, вндел, понимал связь 
своего груда с общенародной 
борьбой за коммунизм, чувствовал 
себя активным участником этой 
борьбы, ответственным за ее ре. 
зультаты. Именно ,так понимает 
свои задачи агитатор — передо, 
вая дояока колхоза «18-й пэрт- 
съезд» Толочинского района. Бе
лорусской ССР, тов. Мицкевич. 
Все свои беседы она непременно 
увязывает с конкретными задача
ми колхоза. Она не только разъ
ясняет эти задачи, но и выступает 
в роли организатора их выполне. 
ния, памятуя о том, что агитиро
вать — значит одновременно и ор. 
ганизовызать.

Настойчиво и повседневно бо. 
роться за то, чтобы росло и креп
ло движение бригад и ударников 
коммунистического труда, славное 
движение последователей Вален
тины Гагановой, способствовать 
вьшолнению социалистических 
обязательств — почетная задача 
всей многочисленной армии агита
торов. Все советские люди раду
ются большим успехам тружени
ков сельского хозяйства, с честью 
вьшолняющих принятые на себя 
обязательства. Эти успехи — ре. 
зультат большой организаторской 
и массово-политической работы. 
Немалая заслуга в этом деле и 
агитаторов, которые под руковод
ством партийных организаций ело. 
вом и делом помогают каждому 
трудящемуся найти свое место в 
борьбе за увеличение продуктов 
сельского хозяйства, пропагаиди. 
руют и распространяют опыт пере
довых колхозов и совхозов.

Ближе к Жизни! Ближе к прак
тическим задачам коммунистиче
ского строительства! Так партия 
ставит вопрос перед всеми агита
торами, ведущими политическую 
работу в массах. Но можно ли 
сказать, что всюду и все агитато
ры строят свою работу, исходя из 
этого требования? К сожалению, 
нет. Еще встречаются такие аги
таторы, которые ограничиваются 
словами, призывами, а сами не 
борются активно за внедрение но
вого, передового, за искоренение 
недостатков в работе.

В своем постановлении о массо
вой я политической работе среди 
трудящихся Сталинской области 
Центральный Комитет КПСС обра
тил особое внимание партийных 
организаций на необходимость до
ходить до каждого человека, ве
сти политическую работу диффе
ренцированно, с учетом запросов 
отдельных групп населения. Вы
полняя это указание, партийные 
организации усилили заботу о том, 
чтобы различными формами и 
средствами массово-политической 
работы охватить еще более широ
кие слои трудящихся. Нельзя од
нако, не видеть и того, что в ряде 
случаев за общими цифрами и 
массовыми мероприятиями парт
организации и агитаторы забывают 
об отдельном человеке с его запро
сами и требованиями. Некоторые 
группы трудящихся порой выпада
ют из поля зрения партийных ор
ганизаций и агитаторов. Еще дале
ко не всюду налажена работа сре
ди рабочих, живущих в пригоро
дах, а на селе — среди колхозни
ков, проживающих в отдаленных 
Ьт центральной усадьбы бригадах 
и поселках, на отгонных пастби
щах. На многих предприятиях до 
сих пор не произошло желаемых 
перемен в отношении проведения 
массово-политической работы в ве
черних и ночных сменах. С подоб
ным положением нельзя мириться.

Партийные организации накопи
ли большой, ценный опыт массово- 
политической работы. Задача за
ключается в том, чтобы опыт глу
боко изучался, широко распро
странялся. Это является верным 
залогом того, что политическая 
работа в массах подымается на 
новый, более высокий уровень, от
вечающий великим задачам по
строения коммунистического обще
ства.

(Передовая «Правды» за 19 ок
тября).

Женщины-колхозницы и работни
цы совхозов Рязанской области об
ратились к  Первому секретарю ЦК 
КПСС и Председателю (Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущеву с 
письмом, в котором рассказывают о 
своей жизни, о своих думах и чая
ниях.

В обсуждении этого письма при
няло, участие 200 тысяч тружешщ 
области. Рязанские женщины пи
шут о первых трудовых победах: о 
досрочном выполнении Рязанской 
областью годового плана продажи 
хлеба государству, о завершении 
выполнения двух годовых планов 
продажи мяса. Рязанские трулсени- 
цы заверяют, что взятые обязатель
ства область выполнит с честью.

В письме говорится о прослав
ленных рязанских трулсеницах —  
доярке П. Н. Ковровой, надоившей 
за 27 лет работы на ко.лхозной 
ферме около полутора миллионп.ч 
литров молока, бригадире-телятнипе 
К. К. Петуховой, мастере раздоя 
первотелок А. Ф. Ивкиной, свинар
ке М. А. Судовых и многих других, 
чей скромный трудовой путь типи
чен для миллионов советских кре
стьянок.

Замечательно трудится молодежь 
Рязанской области —  достойная 
смена. Только на животноводческих 
фермах области работают свыше 40 
тысяч юношей и девушек, в том 
числе около 10 тысяч человек с ат
тестатом зрелости.

Именно молодеась, подчеркивает
ся в письме, в первую очередь мо
лодые доярки, телятницы, пастухи, 
свинарки и птичницы, несет на сво
их плечах основную тяжесть борь
бы за дальнейший псцдъем сельского 
хозяйства, за выполнение принятых 
обязательств. Юноши и девушки с 
честью берегут и умножают трудо
вую потомственную славу старшего 
поколения.

Рязанские женщины сообщают о 
большом строительстве, которое ме
няет облик колхозной деревни, рас
сказывают о своих планах на бу
дущее.

В письме женшин Рязанской об
ласти говорится, что они с большим 
удовлетворением встретили сооб
щение о созыве в ноябре —  декаб
ре очередного Пленума Центрально
го Комитета КПСС, который будет 
обсуждать насущные вопросы даль
нейшего подъема сельского хозяйст
ва. Колхозницы и работницы сов
хозов заверяют ленинский Цент
ральный Комитет Коммунистической 
партии. Советское правительство, 
Н. С. Хрущева, что они не пожале
ют сил для того, чтобы выполнить 
свои высокие социалистические 
обязательства, с честью сдержат 
слово, данное партии и народу, вне
сут достойный вклад в великое де
ло строительства коммунизма.

(ТАСС).
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Дадмм Родине больше 
продуктов животноводства!
В ответ на обращение тружеников 

сельского хозяйства Томского района
ПАРБИГ. (По телефону). i вы не менее 1.300 килограм- 

Ко.пхозники нашей сельхозар- | мов молока. Доярка П. А. Пн- 
телй, борясь за выполнение i чугина обязалась за год на-

Пребывание делегации 
Верховного Совета СССР 

в Индонезии
ДЖОКЬЯКАРТА, 17 октября, г 

(ТАСС). Город Джокьякарта, где 
сейчас находится делегация Верхов- I 
кого Совета СССР, известен своими 
революционными традициями. В на- ! 
ционально-освободите.чьной борьбе | 
против голландских колонизаторов 
активное участие' принимала моло
дежь.

Вчера делегация Верховного Со
вета СССР, возглав.чяемая Н. А. Му
хитдиновым, посетила университет 
«Гаджа мада». Делегацию встреча
ли президент университета профес
сор Сарджито, заместитель главы 
автономной области Джокьякарта 
Пакуалама, начальник военных сил 
округа Супрапто, профессора, пред
ставители студенческой обществен- 
'пости. В главной аудитории уни
верситета собралось неско.чько сот 
студентов, которые тепло приветст
вовали появление делегации совет
ских парламентариев. Под бурные 
аплодисменты студентов и профес
соров президент университета Сар
джито приветствует ' делегатов со
ветского народа.

Появление на трибуне главы со
ветской де.чегации вызывает в зале 
новый гром аплодисментов.

Н. А. Мухитдинов произнес пе
ред студентами и профессорами 
университета речь, прослушанную с

огромным вниманием всеми собрав
шимися.

В заключение Н. А. Мухитдинов 
ответил на вопросы. Вновь повто
ренное им заявление о полной под
держке Советским Союзом требова
ния Индонезии вернуть ее __закон- 
ную территорию —  Западный Ирп- 
ан вызвало новую бурю аплодис
ментов.

Встреча делегации Верховного 
Совета СССР с профессорами и 
студентами университета «Гаджа 
мада» лрошла в теплой, дружеской 
атмосфере.

V -
ДЖАКАРТА. 18 октября. (ТАСС). 

Сегодня в Джакарту из поездки по 
стране возвратилась делегация Вер
ховного Совета СССР, возглавляе
мая председателем Комиссии по 
иностранным делам Совета Нацио
нальностей Н. А. Мухитдиновым.

Во время поездки по стране чле
ны делегации посетили города Бан
дунг, Джокьякарту, Суракарту и 
Денпасар (остров Бали) и ряд до
стопримечательных мест островов 
Ява и Бали.

Делегацию в поездке по стране 
сопровождали председатель парла
мента Индонезии Сартоно и посол 
СССР в Индонезии Б. М. Волков.

принятых социалистических 
обязательств, добились в пер
вом году семилетки некоторых 
успехов в увеличении произ
водства продуктов животновод
ства и продажи их государству.

На 1 октября производство 
молока в колхозе по сравнению 
с соответствующим периодом 
прошлого года увеличилось на 
206 центнеров. Это позволило 
нам за 9 месяцев выполнить 
годовой государственный план 
продажи молока на 106 про
центов. Молока продано госу
дарству на 163 центнера боль
ше, чем за соответствующий 
период прошлого года. Прода
жа яиц государству за этот же 
период увеличилась в 2,3 раза. 
Надой молока на корову за 9 
месяцев составил по 1.978 ки
лограммов, или на 236 кило
граммов больше, чем в прош
лом году.

Среди работников животно
водства лучщих результатов 
добилась доярка П. А. Пичу
гина, получившая за 9 месяцев 
по 2 .542 килограмма молока 
от каждой коровы. Доярки 
тт. Белых, Шадрина,. Раченко 
получили от 2.000 до 2.230 
килограммов от коровы. Сви
нарки тт. Кликушина, Кавер- 
зина, Шлыкова, Котова полу
чили по 25 поросят на свино
матку.

Обсудив обращение колхоз
ников Томского района ко все.м 
колхозникам и . работникам 
РТС, специалистам сельского 
хозяйства нашей области и 
стремясь достойно встретить 
42-ю годовщину Октября и 
ппелстоящий Пленум ЦК 

i КПСС, колхозники нашей сель.
; хозартели пересмотре.чи ранее 
принятые обязательства и ре
шили:

1. В этом году получить от 
каждой фуражной коровы по 
2.350 килограммов молока 
вместо ранее принятого обяза
тельства получить по 2.200 
килограммов. За стойловый пе
риод надоить от каждой коро-

доить от каждой коровы по 
3 .0 0 0 ‘ килограммов, а за стой
ловый период — по 1.800 ки
лограммов. Доярки тт. Белка- 
нова, Шадрина, Долгих, Ра
ченко, Белых, Самсонова, Хо
мякова будут бороться за полу
чение в течение стой.лового пе
риода по 1.400 — 1.500 кило
граммов молока от коровы.

2. До конца года продать 
сверх плана государству 500 
центнеров молока, выполнить 
годовой план продажи молока 
на 130 процентов. К 20 декаб
ря выполнить годовой план 
продажи мяса и шерсти госу
дарству, продать сверх плана 
2.000 штук яиц.

В целях организованного 
проведения зимовки скота мы 
осуществим следующие меро
приятия:

до 20 ноября завезем на 
фермы весь грубый корм, обес
печим правильное и экономное 
расходование сена, соломы и 
силоса. Установим на ферме 
весы для взвешивания кормов, 
обеспечим строгое соблюдение 
кормового рациона и план по
месячного расходования кор
мов:

не позднее 21 октября вве
дем электромеханическую дой
ку коров;

на всех фермах организуем 
измельчение и сдабривание 
грубых кормов:

до 1 ноября составим гра
фик откорма скота и продажи 
мяса государству, обеспечим 
строгое его соблюдение.

П о  п о р у ч е н и ю  к о л х о з н и ко в  
сел ьхо зарте ли  « С о в е тски й  Се
в е р » :

И . С М Ы Ч К О В ,  
председатель ко л хо за .

П . П И Ч У Г И Н А ,  Е. Ш А Д 
Р И Н А ,  М . Р А Ч Е Н К О ,  

д о я р ки  ко л х о за .
И . плотков,

б ри гад ир  по ле во д че ско й  
б ри гад ы , секре тарь  

п е р в и ч н о й  п а р ти й н о й  
о р га н и за ц и и .

А .  Я К О В Л Е В ,  
за в е д у ю щ и й  ф ерм ой.

Э. Нейвалдс вЬфастила 
159 т е л я т

ТРУДОШЪиЕ ПОБЕДЪ!
Труженики сельского хозяйства 

I Новгородской области досрочно вы- 
полнили годовой план продажи го
сударству мяса и шерсти. Мяса 
продано на 7,8 тысячи тонн боль
ше, чем за этот же период прошло
го года.

Хлеборобы Ярославской области 
досрочно выполнили годовые планы 
продажи государству мяса, молока, 
шерсти и льносемян.

(ТАСС).

О движении третьей 
советской космической 

ракеты
Сегодня, 18 октября, в 19 часов 

50 минут московского времени 
автоматическая межпланетная 
станция заканчивает первый обо
рот вокруг Земли. На межпла
нетной станции осуществлялись 
научные исследования космиче
ского пространства в окрестно. 
стях Земли и Луны. При облете 
Луны было произведено фото, 
графирование обратной стороны 
Луны, невидимой с Земли.

Данные научных измерений и 
фотографирования обрабатыва
ются. Результаты обработки бу
дут опубликованы. Закончив пер. 
вый оборот и удаляясь от Земли,

автоматическая межпланетная 
станция около 2 суток не будет 
наблюдаться с территории Совет
ского Союза.

Следующий сеанс связи с меж
планетной станцией состоится 21 
октября с 15 до 16 часов москов
ского времени. К этому времени 
автоматическая межпланетная 
станция удалится от Земли на 
расстояние около 327.000 кило
метров и будет находиться над 
точкой земной поверхности с 
координатами: 38 градусов вое. 
точной долготы и 23 градуса юж. 
ной широты.

(ТАСС).

О своих питомцах —  теля
тах —  Эмилия Эдуардовна Ней
валдс, телятница колхоза «Аван
гард» Каргасокского района, мо
жет рассказать много интересно
го. За пять лет работы на ферме 
она вырастила для колхоза де
сятки высокоудойных коров.

В помещении телятника —  
идеальная чистота. Эмилия Эду
ардовна считает это главным в 
содержании телят. Чистое и су
хое помещение, чистая посуда—  
значит, будут здоровее телята, 
значит, не будет у них болезней. 
Вот поэтому на кормокухне у 

■Эмилии Эдуардовны всегда бле
стят чистотой котлы и ведра, а 
в клетках для телят— свежая су
хая подстилка. Напоив одного 
теленка, . Эмилия Эдуардовна 
обязательно вымоет кипятком 
ведро и только тогда будет 
поить из него другого теленка. 
Не было у  Эмилии Эдуардовны за 
все годы работы паделса телят.

В этом году телятница выра

стила для колхоза 159 телят с 
ежесуточным привесом каждого 
550 граммов. А всего за пять 
лет работы Эмилия Эдуардовна 
вырастила для своего колхоза 
700 телят.

Ф. СЕКЛИН, 
селькор.

На снимке: Э. Э. Нейвалдс.

Иол лент ив Вершит слово
Коллектив Асино'вского горпи- 

щекомбината, вступая в соревно-. 
ва1ние за досрочное завершение 
первого гола семилетки, решил 
выполнить годовой план к 20 но
ября, до конца года дать на 300 
тысяч рублей сверхплановой про
дукции.

Слово коллектива не расходит
ся с делО'М —  сверх девятиме
сячного плана дано 7 тонн хлебо
булочных и ко-ндитерских изде-

t

X

ЛИЙ, 4 Т01ННЫ брусничното ва
ренья, около 4 тонн маринован
ных помидоров и огурцов, 5 тонн 
Фруктовых соков и много других 
изделий. '

Подхватив инициативу передо
вых предприятий области, аси- 
новс'кие пищевики развернули 
оо'циалистттческое соревновацие 
за достойную встречу 42-й годов
щины Великого Октября, за то, 
чтобы дать трудящимся района к  
праздиику больше продукции.

Из смены в смену перевыпол
няет обязательства коллектив це
ха маринадов, где мастером 
Е. Ф. Крылова. Работницы этого 
цеха комсомолка Г. Громова, 
А. Павлюкова и 0. Горбуль вы
полняют нормы на 125— 130 
процентов, выпускают пр0|дукцию 
хорошего качества.

А. ВАСИЛЬЕВ.

Широкий отклик на предприяти
ях Подмосковья находит патрио- 

• тический почин коллектива заво
да «Электронзолит», решившего 
в течение ближайших лет сделать 
свою продукцию лучшей в мире. 
Почин подхватили работники 
Электростальского завода тяжело
го машиноетроения. Они по при
меру электроизолитовцев решили 
в течение двух— трех лет создать 
прокатное оборудование, превосхо
дящее по своим качествам маши
ны лучших американских фирм.

На снимке (слева направо): 
конструкторы К. Я. Авдеев, 
М. И. Гриншпун, В. П. Курков, 
П. В. Бибиков, В. А. Золкин и 
Е. Е. Кудрявцева обсуждают но
вый проект трубопрокатного ста
на большой производительности.

(ФотохроЕика ТА С С ).

Тридцать пять лет трудится 
в электропромышленности об
мотчица цеха завода «Сиб- 
электромотор» Ольга Осипов
на Никифорова. Отличный ма
стер своего дела, Ольг.ч ' ч- 
повна, вступая на предо'- ч- 
скуго вахту, обязалась 1-
нять нормы на 250 процен.он.

Свое обязательство опытная 
производственница перевыпол
няет. Ее ежесменная выработ
ка 2 ,5— 3 нормы.

Фото в. Гончарова. .

Успехи
плотоводов

Начиная навигацию первого 
года семилетки, команда наше
го теплохода «Чита» обязалась 
досрочно завершить годовой план 
грузоперевозок.

Недавно были подведены итоги 
комплексного соревнования ра
ботников речного флота и сплав
щиков Нарымской сплавной кон
торы. Эти итоги показали, что 
многие команды судов нынче 
хорошо вели лесоперевозки. 
Многие из них отбуксировали 
сотни кубометров древесин'ы 
сверх плана. Такого успеха до
билась и команда нашего тепло
хода. По результатам пяти меся
цев навигации мы далеко обо
гнали соревнующийся с нами 
экипаж теплохода «Тара».

С первого же рейса мы стали 
бороться за полное использова
ние мощности судна. Это позво
лило нам ежемесячно перевы
полнять задания. Уже в июле 
мы выполнили план первой на
вигации семилетки.

Надо отдать должное сплавщи
кам. В эту навигацию они хо
рошо готовили плоты, не задер
живали такелаж, не допускали 
большого простоя судна.

Не первый год мы ведем пло
ты с верховья Еети, с далеких 
механизированных участков Ан- 
га. Утка, Усть-Суйга. Это позво
лило изучить русло реки, без
ошибочно вести караван в ноч
ное время, осторожно минуя 
крупные излучины и перекаты. 
В этом году команда смело по
шла на буксировку больших 
плотов объемом до 4,5 тысячи 
кубометров леса. Это дало нам 
несомненный выигрыш во вре
мени. Каждый репс был прове
ден удачно, как и в прошлые 
годы, не было ни одной аварии.

Включившись в предоктябрь
ское социалистическое соревно
вание, наш коллектив решил 
дать сверх плана 2 миллиона 
200 тысяч тонна-километров и 
слово свое держит крепко.

Недавно речники Нарыма до
срочно завершили свое навига
ционное задание. Это радует 
каждого члена нашего экипажа. 
Первый рубеж семилетки берет
ся с хорошими результатами. В 
этой обшей победе коллектива 
есть и доля труда нашего не
большого экипажа.

А. СКРИПНИКОВ, 
капитан теплохода «Чита».

Соверш енствуя
процессы

производства
Вступая на предоктябрьскую 

вахту, работники Зырянского 
райпромкомбината взяли обяза
тельство годовой план выпуска 
продукции выполнить на 105 
процентов, сэкономить материа
лов на 25 тысяч рублей. Высо
кой производительности труда 
работники комбината стремятся 
достигнуть на основе совершен
ствования производства. В дни 
предоктябрьской вахты они ре
шили установить эстакаду с ме
ханической под’.чей леса с ниж 
него склада на пилораму, пол
ностью перевести электростанцию 
на отопление древесными отхода
ми, освоить поточный метод про
изводства мебели. Решено также 
хорошо подготовить кирпичный 
завод к  будущему сезону.

С первых дней трудовой вахты 
работники комбината значительно 
повысили производительность 
труда. По полторы нормы в сме
ну  выполняет слесарь тов. Самой- 
ленко. Не отстают от него маши
нист локомобиля тов. Глушков, 
рамщики тт. Бауэр, Шебунов, 
кузнец тов. Силиц. Отлично тру
дятся м^аетера пошивочного цеха 
тт. ТеЬенькова, Михайлюкова, 
Перевозчикова.

И. МУРЗИН.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь .

—  Хроника 
партийной 

ж изни
КУЙБЫШЕВСКАЯ 

РАЙОННАЯ ПАРТИЙНАЯ 
КОНФЕРЕНЦИЯ

17 октября состоялась XIX 
Куйбышевская районная пар
тийная конференция. С отчет
ным докладом райкома КПСС 
на конференции выступил сек
ретарь райкома той. Коробков, 
с отчетным докладом ревизи- 
сншой комиссии — председа
тель ревизионной номиосии 
тов. Стятюгин. В прениях при
няли участие; тов. Фролова — 
старший мастер конвейера 
сборки калош завода резино
вой обуви, тов. Кузнецов — 
директор универмага, тов. Ев
тушенко —■ крановщик Том
ской пристани, тов. Клеруа — 
секретарь парторганизации  ̂за
вода железобетонных конст
рукций №  3 треста «Стройде- 
таль», тов. Зиньковский — 
секретарь парторганизации об
ластного управления культуры, 
тов. Скрябин —i начальник 
отделения милиции, тов. Мень- 
щенин— кандидат в члены гор
кома КПСС. тов. Тогушаков— 
директор Томского музыкаль
ного училища, тов. Рысев — 
заместитель заведующего от
делом здравоохранения облис
полкома. тов. Петров — секре
тарь Куйбышевского райкома 
ВЛКСМ. тов. Червяков — 
первый секретарь Томского 
горкома КПСС, тов. Авдеева— 
завуч школы № 7.

По отчету райкома КПСС и 
ревизионной комиссии делега
ты районной партийной конфе
ренции приняли постановле
ние. Работа райкома КПСС 
признана удовлетворительной. 
Избраны делегаты на город
скую и областную партийные 
конференции.

СОРЕВНОВАНИЕ 
ЗА ЗВАНИЕ БРИГАД 

ОТЛИЧНОГО КАЧЕСТВА
^Коммунизм предполагает 

высокую производительность 
труда как в смысле количества, 
так и в смысле качества про
дукции — под таким девизом 
на днях прошло собрание кол
лектива смены «Б » сборочного 
цеха Томского электролампово
го завода.

Собрание приняло решение 
развернуть социалистическое 
соревнование за звание бригад 
отличного качества, за стро
жайший режим ■Экономии и вы
сокую культуру на производ
стве.

Партийное бюро одобрило 
инициативу коллектива цеха.

Придавая большое значение 
этому начинанию, партийное 
бюро предложило завкому оп- 
ределйть условия соревнования 
и учредить во всех цехах пере
ходящий вымпел для победите
лей соревнования за звание 
бригад отличного качества.

Партийное бюро рекомендо
вало всем цеховым партий
ным, профсоюзным и комсо
мольским организациям, адми
нистрации цехов поддержать 
ценный почин, добиться, что
бы каждая бригада, каждый 
рабочий завода стали участни
ками этого соревнования.

Подбор и воспитание 
колхозных кадров— ватная 
задача сельского райнома
В кабргаете первого секретаря 

Каргасокского райкома КПСС 
тов. Далызина шел разговор о 
том, ка к  лучше и быстрее претво
рить в жизнь решения июньского 
Пленума ЦК КПСС. Речь зашла и 
об укреплении отстающих колхозов.

—  Это к  нам не относится, —  
сказал тов. Далызин. Он на минуту 
.замолчал, склонился над газетой. 
Найдя то место, где говорилось об 
укреплении отстающих хозяйств ра
ботоспособными кадрами, . секретарь 
заметил:

—  Кадры в колхозах у  нас как 
будто неплохие, нужно ли посылать 
людей в колхозы?

Действительно, все ли благопо
лучно в районе с подбором и вос
питанием колхозных кадров? Обра
тимся к  фактам. ^

Район на протяжении многих 
лет серьезно втстает с развитием ос
новной отрасли хозяйства —  живот
новодством. Год от году в колхозах 
сокращается поголовье крупного 
рогатого скота, овец, свиней. За 
последние пять лет количество 
скота сократилось на треть голов. С 
катастрофической быстротой умень
шается поголовье овец. С молчаливо
го согласия райкома КПСС и райис
полкома намерены ликвидировать 
овцефермы колхозы «Сибиряк», 
«Первое мая» и имени Сталина.

Не видно большого прогресса и в 
зерновом хозяйстве. Посевные пло
щади зерновых, картофеля сокраща
ются, падает их урожайность. И все 
это происходит потому, что райком 
КПСС упорно Не хочет замечать 
отставания ряда сельхозартелей.

Возьмем, к  примеоу. колхоз «Путь 
к  коммунизму». В 1958 году здесь 
было получено на сто гектаров сель
хозугодий 81,1 центнера молока, 14 
центнеров мяса в живом весе. Об
щий доход за год составил только 
460.602 рубля. Нет заметного улуч
шения в хозяйстве и в этом году. О 
затяжном отставании колхоза изве
стно руководителям райкома КПСС 
и райисполкома, но у них нет ясного 
представления, что нужно сделать 
для того, чтобы поправить дела в 
артели.

Отставание ряда хозяйств во мно
гом объясняется тем, что райком 
партии слабо занимается подбором, 
расстановкой и воспитанием колхоз
ных кадров. Так, после декабрьско
го (1958  г.) Пленума ЦК КПСС на 
руководящую работу в колхозы не 
было послано ни одного чело
века из районного актива. А 
необходимость в этом есть боль
шая.

Отдельные председатели колхо
зов, брига ЛНПК1 кпмп.тексных и 

полеводческих бригад ведут хозяйст
во без знания дела, не пользуются 
авторитетом сре.ди колхозников. Рай
кому КПСС и райисполкому давне 
известно о том, что председатель 
колхоза «Сибиряк» тов. Гусев не- 
к-валифипированно руководит хозяй
ством. Он не отвечает требованиям, 
которые сейчас предъ«вляттся к  ру
ководителю колхо,аа. Тов. Гусев с.ча- 
бо расширяет свой кругозор, не ре
шает перспективных вопросов р.азвп- 
тия хозяйства. Не направляют па это 
его внимание и руководители райо
на. В этом колхозе за последние два 
года побывало 18 представителей 
партийного и советского аппарата. 
Они указывали Гусеву на его недос

татки, требовали их исправить. Но 
ни один из них серьезно не помог 
правлению разобраться в причинах 
отставания хозяйства. Краткие «на
беги», которые время от времени^ де
лают руководящие работники района 
в колхозы, пользы не приносят.

В районе не организована произ
водственная учеба председателей 
колхозов, бригадиров полеводческих 
бригад, заведующих животноводче
скими фермами. Вот уже длительное 
время с ними не проводятся семина
ры, на которых бы подробно разби
ралась дряктика руководства сель
ским хозяйством, обобщался и рас
пространялся передовой опыт. По
этому, не случайно, з колхозах мало 
постоянных руководящих кадров 
среднего звена. Часто меняются 
бригадиры полеводческих бригад и 
заведующие животноводческими фер
мами. Только за этот год в колхозе 
«Сибиряк» сменилось четыре брига
дира в первой полеводческой брига
де, а в колхозе «Заря коммунизма» 
заменены все четыре бригадира ком
плексных бригад.

Нередко бывает и так, что про
штрафившегося работника переводят 
с одной руководящей должности на 
другую. Есть в районе такой «неза
менимый» работник Бочков. Был он 
председателем колхо-за «1 Мая». Пои 
его руководстве хозяйство резко по
шло вниз. Колхозники переизбрали 
его. Работал он рядовым колхозни
ком, и работать ему бы дальше, но 

райком партии опять послал его на 
руководящую должность, на  ЭТОТ 
р.аз зоотехником в колхоз «Новый 
быт». Результат прежний. И здесь Он 
зава.тил дря''.

Райком КПСС плохо воспитывает 
кадры в духе непримиримости к  не
достаткам. В районе не перевелись 
любители прихвастнуть, поднять ш у
миху вокруг своих мнимых успехов. 
Председатель колхоза «Заря комму
низма» тов. Каминский и секретарь 
парторганизации тов. Иванов не 
прочь иногда похвастаться своими 
методами руководства сельским хо
зяйством. Между тем, колхоз неудов
летворительно выполняет свои обя
зательства по производству продук
тов животноводства. А работники 
района не одергивают любителей 
пышных слов.

В последнее время бюро райкома 
чаще обсуждает вопросы о руковед- 
стве различными отраслями сельско
го хозяйства. Но многие принимае
мые решения остаются на бумаге. В 
прошлом году бюро райкома КПСС 
приняло решение провести районное 
совещание работников свиноводче
ских ферм, на нем предполагалось, 
обсудить вопрос о мерах развития 
свиноводства в колхозах района. 
Прошло больше года, но в райкоме 
КПСС забыли о своем решении. Та
кая же участь постигла и многие 
другие решения по развитию сель
ского хозяйства, при"ет1.тр в разное 
время бюро райкома КПСС.

Райком КПСС поверхностно руко
водит сельским хозяйством района. 
И это особенно видно на примере, ра- 

, боты с кадрами.
I Не решив проблему укрепления 
I Колхозов работоспособными кадрами, 

нельзя рассчитывать на прочные ус
пехи в сельском хозяйстве. Подбор 
воспитание колхозных кадров долж
ны стать важным звеном всей орга
низаторской работы в р Нв п м я  п я п т ц и  

Т. КУРИЛОВИЧ.
(Наш соб. корр.).

БОЛЬШ ОЕ ПОЛЕ ДЕЯТЕЛЬНОСТИ
Немного времени прошло еще с 

тех пор, ка к  в партийной организа
ции Усть-Чулымской сплавной кон
торы была создана комиссия по 
контролю за выполнением государ
ственного плана и кооперирован
ных поставок. Но работа, пр'оделан- 
ная комиссией, уже дала свои ре
зультаты.

С начала навигации этого года 
наша сплавная контора из месяца в 
месяц выполняла план реализации 
продукции. Но в августе же из-за 
организационных неполадок план 
не выполнили. Особенно плохо мы 
поставляли древесину Могочинско- 
му лесозаводу.

Комиссия изучила причины сры
ва поставок. Как выяснилось, в 
этом большая вина была дирекции 
ко'нторы. Я, ка к  председатель ко 
миссии, по этому вопросу беседовал 
с директором конторы тов. Ивано
вым. Он дал распоряжение о букси
ровке кошеля с лесом для Могочин- 
ского лесозавода. С тех пор это 
предприятие получает от нас лес 
регулярно.

Усть-Чулымский рейд из месяца 
в месяц не выполнял плана отгру.!- 
ки  карандашного кедра. Мы поин
тересовались, почб1\гу так происхо
дит. Оказалось, что вместо того, 
чтобы эту ценную древесину отгру
жать по назначению, ее оставляли 
для распиловки на шпалы.

По предложению комиссии на 
рейде было проведено совещание 
инженерно-технических работников, 
на котором обсуждался вопрос о 
поставке карандашного кедра. Ма
стер тов. Кузнецов, руководящий 
сортировкой леса, был предупреж
ден. Начальнику рейда тов. Рьпко- 
ву указано на нарушение государ
ственной дисцип.чины.

Сейчас рейд регулярно поставля
ет кедр.

Много леса после спада воды ока
залось обсушенным на берегах. 
Чтобы не сорвать плана отгрузки 
леса в баржах, на оейда.х органи
зована скатка древесшы. Хорошо

организована эта работа на Усть- 
Чулымскои рейде. Здесь умело ис
пользуются механизмы.

Немалые убытки терпит наше 
предприятие из-за бесхозяйственно
го хранения леса. Много еще его 
разносится даже сейчас, когда уро
вень воды мал на Наргинском рей
де. Комиссия обратилась в партий
ное бюро с предложением потребо
вать от коммунистов начальника 
рейда тов. Былина и мастера тов. 
Белозева ответственности за со
хранность леса.

Каждый член комиссии у нас 
имеет поручение, контролирует

определенный участок работы. Кро
ме того, мы стараемся в своей дея
тельности широко опираться на а к 
тив, передовиков производства. Это 
поможет нам успешнее справиться 
с поставленными задачами.

Сейчас коллектив конторы дол
жен успешно завершить навигаци
онный план, обеспечить выполне
ние поставок всем предприятиям. 
Наш долг —  внести свой вклад в 
это большое де.ло.

Т. РОМАНОВ, 
председатель комиссии партий
ного контроля в Усть-Чулым
ской сплавной конторе,
Молчановский район.

Дом из квартир-блоков
Крупнопанельное домостроение — самое прогрессивное в 

нашей стране, но и при этом методе затрачивается много вре
мени и ручного труда на сборку панелей под открытым небом 
и последующую отделку внутренних помещений.

Скоро на стройках Москвы начнут впервые применять пред- 
ложенный архитектором Е. С. Смирновым новый метод воз
ведения зданий из объемных элементов (квартир-блоков), из
готовленных на заводе. Проект такого дома разработан в ма
гистральной мастерской № 13 
института «Моспроект».

Пятиэтажное здание состоит 
из шестидесяти двухкомнатных 
квартир-блоков.

Для сооружения пятиэтаж
ного крупнопанельного здания 
сейчас требуется четыре — 
пять месяцев. Строительство 
такого же дома нз квартир- 
блоков будет осуществляться 
всего лишь за пять рабочих 
смен. )i$5; >

На снимке (справа налево); , 
автор проекта архитектор Е. С. р’ '
Смирнов и инженеры-конструк- ' 
торы Б. А. Шафран и Е. Л.
Каплан у макета сборного жи
лого дома из квартиргблоков.

(Фотохроника ТАСС).
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■ Для многих томичей поч
тальон Антонина Никифоровна 
Мурашко — желанный гость. 
Еще бы, ведь это она приносит 
вести от доузей, родных, зна
комых. Район, котовый обслу
живает Антонина Никифоров
на, большой, но почтальон ни- 
кЬгда не (шаздывает, каж
дая семья получает почту во
время.

С 1952 года работает Му
рашко в центральном отделе 
доставки Томской конторы 
связи. Она не только хороший 
работник, но и общественник.

Фото А . Петрова.

На три  л\есяца 
ранЬше срока
Доярки сельхозартели «Про

гресс» Бакчарского района обя
зались в этом году надоить в 
среднем по колхозу по 2.000 ки 
лограммов молока на корову. За 
девять месяцев надой молока на 
корову в среднем по колхозу со
ставил 2.007 килограммов. А 
доярки 3. Верстунина, А. Коче- 
рова, Р. Поскрепкова, М. Гайтур 
за это время надоили от каждой 
коровы своих групп по 2.363 —  
2.112 килограммов молока.

Доярки фермы решили в 
честь Октября добиться еще 
лучших результатов. Сейчас 
коллектив фермы борется за то, 
чтобы к  7 ноября получить по 
150, а к  концу году —  по 350 
килограммов молока от коровы 
сверх годового обязательства.

А. КАРАТАЕВ.

Стан ,,2.300“-г- 
стройка 

семилетки
ЧЕЛЯБИНСК, 19 октября. (ТАСС). 

На Челябинском металлургическом 
заводе соорулсается мощный широ
кополосный стан. Он будет давать 
народному хозяйству высококаче
ственный стальной лист. Эта про
дукция будет иметь большое значе
ние для развития химической, ма
шиностроительной, пищевой про
мышленности. Основные производ
ственные процессы на стане будут 
максимально механизированы и ав
томатизированы.

Сейчас на стройке идет бетони
рование фундамента главного кор
пуса стана. Бригады управления 
«ПроКатстрой» треста «Челябметал- 
лургстрой» Андрея Дробяско, Пав
ла Соколовского и Николая Матчен- 
ко уложили бо.тее 4 тысяч кубомет
ров бетона. Бригада управления 
«Уралстальконструкция» Павла 
Мглирща за шесть дней установила 
32 металлические колонны, присту
пила к  монтажу 20-тонного башен
ного крана.

Строительство стана объявлено 
ударной комсомольской стройкой.

П Р Е П А Р А Т  
, з С Ж К ‘te

Препарат «СЖК», предложенный 
профессором М. М. Завадовским, по
зволяет дополнительно получать пт 
каждых ста караку,чьских овцема
ток по 4 0 — 50 ягнят. В нынешнем 
году «СЖК» был с таким же успе
хом применен на мясо-шерстных 
овцах.

Опыты применения «СЖК» бы
ли проведены и на коровах. Они 
также дали положительные, резуЛ - 
таты; от каждых ста коров было 
получено в среднем по 142 телен
ка. В некоторых животноводческих 
совхозах Оренбургской области 
«СЖК» уже применяется для повы
шения плодовитости коров совхоз
ных стад.

Препарат «СЖК» теперь произ
водят Алма-Атинская и Орская био- 

»фабрики.
(ТАСС).
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ДЕНЕЖНАЯ ОПЛАТА ТРУДА 
УКРЕПЛЯЕТ НАШЕ ХОЗЯЙСТВО

В конце прошлого года на отчет
но-выборном собрании колхозники 
нашей артели приняли решение —  
перейти на денежную оплату труда. 
Несов£ршенство оплаты труда по 
трудодням стало настолько очевид
ным, что заставило самих колхозни
ков искать новые, более прогрес
сивные формы.

Трудодень, на первых порах сы
грав большую роль в укреплении 
экономики колхозов и упорядочив 
оплату за труд, в дальнейшем ста
новился тормозом в развитии ар
тельного хозяйства. Недостатки в 
оплате по трудодням стали особенно 
резко выделяться сейчас, когда кол
хоз экономически окреп, а трудовое 
участие колхозников стало более 
активным, производительным.

Во-первых, разрыв между срока
ми выполнения работ и сроком оп
латы труда лишал колхозников уве
ренности в материальной обеспечен
ности и в результате снижал их 
активность и инициативу. Трудодень 
затушевывал реальный заработок 
колхозников. Даже при ежемесячном 
авансировании колхозник не знал 
полного заработка на протяжении 
всего года. Во-вторых, оплата по 
трудодням не позволяла вести точ
ный учет трудовых затрат, не дава
ла возможности рассчитать реаль
ную себестоимость произведенной 
продукции. С приобретением техни
ки  в колхоз вошли механизаторы, 
для которых была сохранена денеж
ная оплата труда. Получилось так, 
что в колхозе стали действовать раз
ные системы оплаты —  начислялись 
трудодни и выплачивались деньги.

Правление артели подготовило 
примерные расчеты по доходности 
хозяйства и рассчитало примерные 
затраты труда по всем видам работ 
в денежном выражении. Основой 
для исчисления денежных расценок 
была взята денежная стоимость 
трудодня за 1958 год, которая 
равнялась восьми рублям.

Начислении заработной платы 
решено было производить ежемесяч
но и выдавать деньги в размере 70 
процентов от заработанного, а ос
тальные 30 процентов в конце года 
в зависимости от выполнения до
ходной части. Если доход колхоза 
превысит доходную часть, получен
ную в 1958 году, то, естественно, 
доля, идущая на оплату труда, бу
дет большей, и она будет распреде
лена между колхозниками пропор
ционально годовому заработку.

Особое внимание правление кол
хоза уделило определению норм вы -, 
работок и денежных расценок. Труд
ности заключались в том, что дей
ствующие нормы на конно-ручные 
работы в полеводстве в связи с ро
стом механизации труда в большин
стве случаев оказались занилсенны- 
ми. Не подходили для нас и те 
нормы выработки, которые действо
вали в Томском совхозе. Правление 
артели пересмотрело нормирование, 
взяв в основу рекомендации област
ного управления сельского хозяй
ства с учетом, чтобы дневные нор
мы выработки соответствовали до
стигнутой производительности тру
да в колхозе. Для этого была разра
ботана тарифная сетка. Все конно
ручные работы были распределены 
на девять групп с учетом квалифи
кации работников, сложности зада

ния и его важности для хозяйства.
Согласно тарифной сетке оплата 

по трудодням производилась по та
кому расчету: за дневную норму вы
работки по работам, отнесенным к  
I  группе, начислялось 0,5 трудодня, 
за выполненную норму выработки 
по 9 группе —  2,5 трудодня. В 
животноводстве главным мерилом 
затрат труда являлся выход продук
ции.

После того, ка к  были установ
лены нормы выработки по всем от
раслям артельного хозяйства, прав
ление колхоза решило вопрос о де
нежных расценках с учетом обще^ 
колхозных доходов.

В прошлом году наш колхоз полу
чил более миллиона 200 тысяч руб
лей дохода. В основу разработки, 
производственно-финансового пла
на на 1959 год была положена эта 
сумма. Колхозники запланировали 
получить в 1959 году 2 .073.377 
рублей дохода. Отчисления в фонд 
оплаты труда составили 918.948 
рублей. Исходя из этого, были ye ja - 
новлены денежные расценки. Фонд 
оплаты труда был разделен на ко
личество трудовых затрат, то есть 
пересчет на денежные расценки 
проведен через трудодень согласно 
разработанной тарифной сетке по 
нормам выработки. Все эти расчеты 
правление артели вынесло на об
суждение общего собрания. Члены 
колхоза одобрили их. С начала 
1959 года трудодень в нашем кол
хозе сменился денежной оплатой 
труда. Интересно при этом отме
тить, что наш колхоз перешел на 
денежную оплату труда, не имея 
для этой цели переходящего фонда. 
Каковы получились результаты, 
можно рассказать на примерах хотя 
бы восьми месяцев этого года — • с 
1 января по 1 сентября.

Решающую роль в осуществлении 
перехода на новую оплату труда 
сыграло регулярное ежемесячное 
поступление денежных доходов от 
всех отраслей хозяйства. Это позво
лило нам в срок выдать заработ
ную плату колхозникам, оплачивать 
текущие хозяйственные расходы и 
рассчитываться по ссудам и нало
гам.

Как вьтолнялось поступление де
нежных средств, можно проследить 
по следующим показателям: за 8 ме
сяцев колхоз планировал получить 
752.910 рублей дохода. Фактически 
было получено 818.982 рубля.

За счет чего получен этот доход?
За восемь месяцев колхоз продал 

государству 187,5 тонны молока, 
321 центнер мяса, 321 тысячу яиц, 
246 килограммов шерсти, 523 
центнера зерна, 670 центнеров 
овощей. Каждая бригада, от
дельный производственный уча
сток аккуратно выполняли ме
сячное задание по производ
ству продукции. Это, в свою оче
редь, обеспечивало регулярное вы
полнение общеколхозного помесячно
го плана по производству и реализа
ции продукции, а также по расхо
дованию денежных средств.

Контроль за выполнением месяч
ных планов правление колхоза осу
ществляет постоянный. Большинст
во бригад и ферм перевыполнило 
свои задания.

Так, молочнотоварная ферма (за
ведующий Е. Д. Вершинин) вместо

плановых 354 тысяч рублей дала 
доход 368 тысяч рублей, овощевод
ческая бригада (агроном Е. Д. Пал- 
кина) вместо 144 тысяч рублей 
дала 175 тысяч рублей, полеводче
ская бригада (бригадир И. П. Ш а
лев) вместо 48 тысяч дала 63 ты
сячи рублей дохода.

Потребность хозяйства в денеж
ном выражении за первое полугодие 
состав.тяла 705 тысяч рублей, вчгом 
числе следовало выдать колхозни
кам за произведенную работу 274 
тысячи рублей, уплатить подоход
ный налог и страхование 41 ты
сячу рублей, погашение ссуд —  15' 
тысяч рублей, за покупку техники 
—  85 тысяч рублей, за горючее и 
покупные корма для скота —  103 
тысячи рублей, капитальные вложе
ния за счет собственных, средств —■ 
55 тысяч рублей и прочие расходы 
составили iS 2  тысячи рублей.

За полгода колхоз получил 364 
тысячи рублей дохода. Таким обра
зом, недостаток своих оборотных 
средств выражался в сумме 341 
тысяча рублей. Эту недостачу кол
хоз восполнил за счет аванса от 
заготовительных организаций в сум
ме 162 тысячи рублей и кратко
срочных ссуд в размере 179 тысяч 
рублей.

В июле финансовое положение 
колхоза изменилось. Все отрасли 
хозяйства начали приносить плани
руемый доход, и правление, кроме 
выдачи заработной платы и покры
тия всех текущих хозяйственных 
расходов, стало иметь возможность 
погашать полученные ссуды и \ 
аванс.

Переход на денежную оплату тру
да положительно сказался на орга
низации работ, на повышении про
изводительности труда. Повысилась 
ответственность и у руководителей 
бригад, ферм, участков. Они стали 
больше заботиться о повышении 
рентабельности и увеличении до
ходности производства, лучше стали 
экономить средства.

Рубль —̂  строгий контролер. Он 
не только внес четкость в организа
цию труда, но и повысил трудовую 
активность колхозников. За восемь 
месяцев 1958 года было выработано 
69.400 трудодней. Если их переве
сти в денежное выражение, то полу
чится, что затраты на трудодни со
ставили 506 тысяч рублей. Нынче 
колхозники заработали 586 тысяч 
рублей.

В июле прошлого года на каждо
го работающего колхозника на тру
додни приходилось по 280 рублей, 
а нынче —  416 рублей.

Еще выше поднялся заработок 
механизаторов. Они получают сей
час от 1.500 до 1.800 рублей. 
Звеньевой кукурузоводческого зве
на А. Д. Вершинин в июне —  июле 
заработал более 2.000 рублей за 
каждый месяц.

Все это говорит о том, что пере
ход на денежную оплату труда в 
колхозах способствует рационально
му развитию всех отраслей колхоз
ной экономики, повышению произ
водительности труда членов артели, 
подъему материального обеспече
ния колхозников.

Г. БОРЗУНОВ,
председатель колхоза «Красный 

сибиряк» Томского района.

О Б З О Р
ПЕЧАТИ

П Л Е Н У М У  Ц К  К П С С  —  
Д О С Т О Й Н У Ю  В С Т Р Е Ч У

в  последнее время заметно повы
силась организаторская роль бак- 

чарежой районной газеты «Ленин
ская правда» в мобилизации тру
жеников сельского хозяйства на до
стойную встречу очередного Плену
ма ЦД КПСС. Под рубрикой «На
встречу Пленуму Ц К КПСС» из но
мера в номер публикуются коррес
понденции, заметки, инфО'рманш. В 
Еих рассказывается о ходе вьшол- 
нения социалистических обяза
тельств, принять1х тружениками 
района в первом году семилетки по 
производству и продаже государст
ву продуктов сельского хозяйства. 
Газета помогает шире развертывать 
сюциалистичеакое соревцование в 
колхозах, бригадах, на фермах, 
устранять недостатки в работе.

Таж, 22 сентября «Ленинская 
правда» таким матери.алам отвела 
erparany. Слово было предосташлеио 
одной из передовых доярок района 
А. Шляпжиной, которая брала обя
зательство в 1959 году надоить от 
каждой коровы по 3.()00 килограм
мов М'ОЛ'Ока. А. Ш ляпкина рассказа
ла о том, как борется за «большое 
молоко». Свое обязательство она ре
шила выполнить в ноябре. В это1М 
же номере чабан колхоза имели 
Жданова А. У  мерой* обратился с от
крытым оисьмом к  чабану артели 
«Россия» Г. Кокорину. Оли сорев
нуются между собой, помогают друг 
другу, советуются. На этот раз 
А. Умерев делится своими достиже
ниями:

«Я считаю, —  заявляет ои, —  
что в этом году па каждые 100 ов
цематок ПОЛУЧУ не менее 150 я г
нят».

В корреспонаелции «Неоправдан
ные контрасты» сравнивается ра
бота двух ферм колхоза «Рессяя». 
Ферма, которую возглавляет тов. 
Бессонов, успешно борется за до
срочное выполнение принятых обя
зательств. В августе здесь надоено 
от каждой коровы по 307 кило
граммов молока. Высокие надои и 
в сентябре. Иное положение на Фер
ме, которой заведует то®. Горчаков. 
Налои здесь низкие, подготовка к 
зимовке скота ведется плохо. Газета

показывает, почему стали возможны 
такие контрасты.

Целую страницу таким материа
лам редакция отвела и в номере за 
29 сентября.

«Ленинская правда» постоянно 
рекомендует перенимать передювей 
опыт. На фактах, взятых из жизни 
колхозов, она показывает, ка к  это 
лучше организовать. Например, со
ревнующиеся между собой Ключев
ской и Тетеринский сельские Сове
ты регуляряо организуют взач?ю- 
проверки выполнения принятых обя
зательств. Это помогает им повы
шать трудовую и политическую ак
тивность кея.дозникю®. Об этом рас
сказал на страницах газеты 
Н. Мымрин. Он недавно в составе 
делегации Ключевского сельсовета 
знакомился с выполнением обяза
тельств колхю1зами Тетеринского 
сельсовета.

Извесше, что важ1Ное усло'вие ус
пешного использоюаиия возмож.но- 
стей для дальнейшего развития всех 

отраслей колхозного производства—  
умелый подбор и правильная расста
новка кадров. «Ленинская правда» 
стала большр внимания уделять ос
вещению этого вопроса. В частно
сти, в газете публикуются материа
лы о работе бригадиров, о их роли 
в колхозном производстве.

К  сожа.тению, газета не всегда 
доводит начатое дел» до конца. В 
конце июля она о-иубликовала кор- 
решюнденцию «Слово в защиту кол
хозной техники». Автор вскрывает 
волнующие факты неправильного 
отношения к  технике в некоторых 
артелях. Так, в колхозе имени Ка
линина на глазах членов правления 
«но винтику, по гаечке» была рас
тащена автомашина. Сейчас от ма
шины осталась одна рама. «В этом 
же колхозе, —  сообщает газета, — ■ 
более двух лет стоит «ничейный» 
комбайн «С-6». Кому он принадле
жит? Ни в Гэшкинской РТС, ни в 
правлении колхоза имени Калинина 
не знают».

В примечании под этой коррес
понденцией редакция писа.да: «Пора 
объявить решительную борьбу с не- 
пра1ЕильЕым сш ош еш ем к  техш -

ке... Нужно навести по1рядок в ие- 
пользо'вашга машин, строго наказы
вать расхитителей народного доб
ра». Редакция обещала широко 
поднять на страницах газеты во
прос о дальнейшей механизации 
колхозного производства и правиль
ном использовании техники. Однако 
затем забыла о своих добрых наме
рениях. #

Вопросы дальнейшей механиза
ции всех участков колхозного про
изводства и бережного, отношения к  
технике' не должны сходить со стра-) 
ниц газеты. Сейчас на село посту- V 
пает много машин и оборудования. 
Достаточно ска.зать, что колхозы 
Бакчарского района лишь в 1958 
году приобрели техники на 6 мил
лионов рублей.

Чтобы успешно вьшоляить взя
тые обязательства, необходимо быст
рее решить вопросы дальнейшей 
мехаяизапии всех производственных 
участков. Вот почему одна из глав
ных задач районной газеты заклю
чается в том, чтобы повседневно 
оказывать помощь сельским труже
никам в правильном использовании 
техники, воспитывать бережное от
ношение к  ней.

«Ленинская правда» слабо еще 
освещает работу сельских партий
ных организаций по подгото'Вке в 
предстоящему Пленуму ЦК КПСС. 
Перед н и ш  стоят большие задачи 
по дальнейшему улучшению оргапи- 
заторежой работы, осуществлению 
практических мер для выполнения 
принятых колхозниками обяза
тельств. Следует шире освещать ор
ганизаторскую работу партийных 
оргаиизаций в борьбе за выполне
ние обязательств.

Всесторончте и глубоко освещать 
подготовку к  предстоящему Плену
му ЦК КПСС —  сейчас главная за
дача районной газеты.

Необходимо бороться за то, что
бы^ каждый труженик сельского хо
зяйства, бригада, ферма, колхоз 
пришли к  42-й годовщине Великочо 
Октября и предстоящему Пленуму 
ЦК КПСС с новыми трудовыми 
уш ехаза.
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Комплексная механизация— основа 
повышения производительности труда

Из опыта составления технологических карт 
в тракторной бригаде, возглавляемой Н. Ф. Мануковским

Опыт комплексной механизация 
возделывания и уборки кукурузы , 
успешно осуществленный в колхозе 
имени Кирова Ново-Усманского рай
она Николаем Федоровичем Ману- 
коБСким, получил всеобщее призна
ние. По примеру Н. Ф. Мануковского 
теперь в колхозах и совхозах стра
ны работают десятки тысяч механи
заторов. Однако для выполнения 
поставленных XXI съездом КПСС 
задач по дальнейшему развитию 
сельского хозяйства в текущей се
милетке надо в кратчайшие сроки 
комплексно механизировать все кол
хозное и совхозное производство. 
Лишь на этой основе можно резко 
новысить производительность труда, 
добиться увеличения продукции зем
леделия и животноводства.

Вот почему правление колхоза 
имени Кирова совместно с механиза
торами и специалистами решило ши
роко внедрить комплексную механи
зацию во все отрасли артельного 
хозяйства. Подсчеты показали, что 
это мероприятие позволит резко уве
личить производство сельскохозяй
ственных продуктов на 100 гекта
ров угодий при наименьших затра
тах труда и средств. Одновременно 
будет высвобождено значительное 
количество колхозников. Они будут 
направлены на развитие дополни- 
тбльных отраслей хозяйства и 
строительство производственных п 
жилых помещений. В связи с этим 
в колхозе принята новая структура 
бригады. В ее распоряжение отдают
ся все средства механизации работ 
в земледелии и животноводстве. Это 
имеет огромное практическое значе
ние д.тя улучшения руководства 
сельскохозяйственным производст
вом. Ликвидируется обезличка в 
техническом обслуживании механиз
мов на животноводческих фермах, 
создаются возможности лучше ис
пользовать технику.

• В августе текущего года правле
ние колхоза организовало трактор
ную бригаду комплексной механиза
ции; во главе с Н. Ф. Мануковским. 
Постановка перед тракторной брига
дой новой задачи потребовала раз
работать конкретные мероприятия 
по комплексной механизации всех 
работ в колхозе. Эти мероприятия 
нашли отражение в технологиче
ских картах, составленных в колхо
зе применительно к  конкретным 
условиям. Созданы 24 технологиче
ские карты, в том числе 16 на ра
боты в полеводстве и 8 в живот
новодстве.

Технологические карты колхоза 
имени Кирова по комплексной меха
низации сельскохозяйственного про
изводства на 1960 год предусматри
вают применение машин на возде
лывании и уборке озимых и яровых 
колосовых культур, проса, кукур у 
зы, подсолнечника, сахарной свек
лы, многолетних и однолетних трав 
на сено и зеленый корм, картофеля 
и других культур,. Технологически
ми картами на работы в животно
водстве предусматривается широкое 
применение механизмов на всех фер
мах.

Что же представляют собой эти 
карты?

Для примера расскажем о т,ех- 
■ нологической карте комплексной ме
ханизации возделывания и уборки 
яровых зерновых культур —  ячме
ня, овса и вико-овса. В ко.чхозе в 
1960 году будет посеяно овса 80, 
ячменя —  226, вико-овса —  82, а 
всего 388 гектаров ранних зерно
вых культур. На зяби, вспаханной 
осенью 1959 года, будет проведено 
снегозадержание снегопахами на 
тяге тракторов «ДТ-54». Весенняя 
предпосевная обработка почвы начи
нается с боронования и последую
щей культивации зяби на глубину 
заделки семян. Посев проводится 
узкорядным и перекрестным спосо
бами за 5 дней с одновременным 
прикатЫванием легкими рубчатыми 
катками.

Уборка осуществляется раздель
ным способом. Скашивание хлебов 
ведется рядковыми жатками 
«Ж Б-4,6» и «Ж Р-4,9». Подборка и 
обмолот валков осуществляются са
моходными комбайнами «С-4» и 
«СК-3» и прицепными комбайнами 
«С-6» и «РСМ-8». Солома ранних 
зерновых культур подбирается 
прицепным пресс-подборщиком 
«ППБ-1,3» в агрегате с трактором 
«Бе.тарусь». Тюки соломы подбира
ются тюкоподборщиком «ПТА-2,2», 
работающим с автомашиной, и 
укладываются в штабель с помощью 
стогометателя «СТУ-0,7».

Подработка и очистка зерна про
водится на току колхоза зерноочи
стительными машинами «ОВ-10», 
«ВС-8» и «ОСМ-ЗУ». Для сушки и 
погрузки зерна применяется зерно
погрузчик «ЗП-40». Зерно из борто
вых автомашин разгружается с по
мощью автомобилеподъемника.

Затраты трупа на возделывание и 
уборку одного гектара ранних зер
новых культур составят 23,15 че
ловеко-часа. При прежнем уровне 
механизации затраты труда в кол
хозе за 1958 год составили 48 ,5  че- 
ловено-часа на гектар, или в два с 
лишним раза больше. Снижение за
трат труда по новой технологии в 
основном обеспечивается за счет

Недавно в В<чи>неже состоялось расширенное заседание бю
ро обкома К П С С  с участием председателей передовых колхо
зов, механизаторов, ученых, партийны х работников. Бю ро рас. 
смотрело вопрос об инициативе колхоза имени Кирова Ново- 
Усманского района по органтюации тракторной бригады ком
плексной механизации и составлению технологических карт на 
различные сельскохозяйственные работы. Н , Ф . М ануковский, 
выступивш ий на бюро с сообщением, подробно рассказал о тру
довых буднях возглавляемой им бригады и ее планах на буду, 
щ нй год.

Обсудив сообщение Н . Ф . М ануковского, бюро Воронежского  
обкома К П С С  одобрило инициативу колхоза имени Кирова  
Ново-Усмаяского района. Райкомам партии, райисполкомам,

' руководителям колхозов и совхозов, областным управлениям  
сельского хозяйства и сахарной промышленности Воронежского  
совнархоза предложено до 1 марта 1960 года составить для 
каждого колхоза и  совхоза технологические карты  и граф ики  
использования машин. Сделать это предложено с таким расче
том, чтобы начиная с 1960 года можно было практически руко

водствоваться технологическими картами.
Н иж е публикуется статья об опыте составления технологиче. 

ских  карт на различные сельскохозяйственные работы в колхо. 
зе имени Кирова Ново-Усманского района.

применения на уборке соломы пресс- 
подборщика с последующей уклад
кой ее в штабель стогометателем 
вместо сволакивания тросовой воло
кушей и скирдования вручную.

Механизированные работы по воз
делыванию и уборке составляют 
99,6 процента. Вручную (0 ,4  про
цента) будут только засыпать семена 
в сеялки при севе.

В карте последовательно изложе
ны все операции технологии возде
лывания и уборки данной культуры. 
В ней предусмотрено применение но
вейших агрономических и техниче
ских достижений, которые обеспечи
вают получение высоких урожаев 
при наименьших затратах труда и 
средств. В карте указывается объем 
работ при выполнении каждой опе
рации (гектары, тонны) и сроки их 
проведения, состав агрегата (трак
тор, сельхозмашина или автомо
биль), применяемый для выполне
ния операций, количество механи
заторов (трактористов, комбайнеров 
и т. д.), обслуживающих агрегат, а 
также дополнительное количество 
временно привлекаемых колхозни
ков.

При определении состава агрегата 
принимается во внимание прежде 
всего наличие имеющейся техники в 
колхозе и при необходимости пре
дусматривается дополнительный за
воз новой техники. Агрегаты подби
раются с таким расчетом, чтобы 
можно было не только выполнить 
агротехнические требования возде
лываний той или иной культу
ры, но и обеспечить высокопроизво
дительное использование машин, то 
есть выполнять работу с наимень
шим количеством техники и не об
ременять хозяйство без надобности 
расходами на приобретение машин. 
В карте указывается также продол
жительность рабочего дня в часах и 
производительность одного агрегата 
за час и за рабочий день. Эти дан
ные в последуюп1ем потребуются 
для определения количества техники 
в хозяйстве.

Составление технологических 
карт для каждого конкретного хо
зяйства несложно. В разработке их 
должны принимать непосредственное 
участие специалисты хозяйства и 
механизаторы. При разработке тех
нологических карт возделывания и 
уборки сельскохозяйственных куль
тур учитываются зональные особен
ности хозяйства, которые определяют 
агротехнику, сроки проведения ра
бот, набор машин и их производи
тельность применительно к  данным 
условиям.

Уточнение состава машинно- 
тракторного парка и потребности в 
технике осуществляются с помощью 
графика использования машин на 
весь период полевых работ. Состав
ляется этот график одновременно с 
технологическими картами.

Пользуясь технологическими кар
тами, можно также легко подсчитать 
потребность горючего, определить 
расходы на оплату труда и т. д.

Применение '  новой технологии, 
предусмотренной картами, дает воз
можность резко повысить выработку 
и сократить затраты труда и средств. 
Так, например, на возделывании и 
уборке гектара сахарной свеклы за
траты труда сократятся на- 623,8 
человеко-часа, или в 4,4 раза про
тив фактических затрат в 1958 го
ду. Затраты труда на возделывание 
и уборку подсолнечника сократятся 
в 2,5 раза, колосовых —  в 2 раза 
и т. д.

Однако внедрение комплексной 
механизации во все отрасли колхоз
ного производства потребует допол
нительного увеличения сельскохо
зяйственной техники. Для работ в 
полеводстве, например, помимо име
ющихся в колхозе, нужно приобре
сти «ще машины на сумму 289 ты
сяч рублей. Расчеты показывают, 
что эта техника за счет снижения 
затрат труда окупится за три года.

В настоящее время в колхоз уже 
поступают кукурузоуборочные ком
байны «ККХ -3^, транспортные те
лежки емкостью 10 кубометров, 
тракторные плуги с гидроцилиндра- 
ий, самоходный комбайн «СК-3», 
безлафетные жатки «Ж Б-4.6», авто-

жижеразбрасыватель, бульдозер на 
тракторе «ДТ-54», зерновые сеялки. 
Закупаются и средства механиза
ции работ в животноводстве. Это 
вакуумные кормушки, кормодробил- 
ки, транспортеры для уборки навоза 
из помещений и т. д.

С помощью техники тракторная 
бригада будет выполнять все работы 
как в полеводстве, так и в животно
водстве. В свободное от полевых ра
бот время механизаторы будут вы
полнять работы по монтажу и ре
монту механизмов на животноводче
ских фермах, а также участвовать в 
строительстве. Намечено обучение 
механизаторов дополнительным про
фессиям. Особое внимание будет 
уделено освоению профессий для ра
боты на строительных площадках.

Как мы уже говорили, потреб
ность в технике уточняется с по
мощью графика использования ма
шин во время полевых работ. Это 
очень важный документ в работе 
тракторной бригады. Он способствует 
улучшению организации и планиро
вания труда механизаторов. В него 
заносятся прежде всего тракторы, 
имеющиеся в хозяйстве, и показы
вается, как они используются в те
чение всего периода полевых работ.

В графике использования машин, 
составленном в колхозе имени Киро
ва, было обращено внимание на 
специализацию механизаторов на 
возделывании определенньга сель
скохозяйственных культур. Напри
мер, на возделывании кукурузы  и 
подсолнечника специализируется 
определенная группа механизаторов. 
Они должны в совершенстве владеть 
трактором «Беларусь» и соответст
вующим набором машин.

Звенья, специализированные на 
возделывании определенных куль
тур, по существу являются продол
жением и дальнейшим развитием бо
гатого опыта комплексной механиза
ции, накопленного Н. Ф. Мануков
ским при возделывании кукурузы .

Трафик использования машин по
зволяет контролировать правиль
ность загрузки техники и потреб
ность в ней в наиболее напряжен
ные периоды, а также определить 
конкретные задания .каждому меха
низатору на весь период полевых 
работ. Кроме того, графиком уста
навливаются сроки проведения тех
нических уходов.

Графиком использования машин
но-тракторного парка, составленным 
в колхозе имени Кирова, определено, 
что для обеспечения работы по 
технологическим картам в полевод
стве хозяйству необход1;мо купить 
дополнительно трактор «Беларусь», 
самоходное шасси «ДСШ-30» и ряд 
новых сельскохозяйственных машин 
—  преимущественно навесных. Их 
применение позволит значительно 
снизить затраты труда на возделы
вании сельскохозяйственных куль
тур.

В колхозе имени Кирова, ка к  ука
зывалось выше, составлено 8 техно
логических карт по комплексной 
механизации работ в животноводст
ве. При разработке этих карт были 
приняты во внимание конкретные 
условия артели, учтено с.остояние 
животноводческих помещений и 
возможность приспособления их для 
механизации труда, а также наличие 
имеющихся средств механизации.

С учетом роста поголовья скота в 
ближайшие два года колхоз заплани
ровал строительство необходимых 
животноводческих построек и под
собных сооружений. На основании 
технологических карт определена 
потребность в дополнительных сред
ствах механизации, которые пред
стоит приобрести. Выявлены воз
можности и пути механизации тру
доемких работ р  молочной ферме. 
Здесь предусмотрена полная меха
низация водоснабжения и обеспече
ния скота водой; очистки помеще
ний от навоза; погрузки и вывозки 
его на поля; доения коров и ухода 
за молочной посудой; подготовки к  
скармливанию грубых, сочных и 
концентрированных кормов.

Разработана новая технология ме
ханизации выемки, погрузки силоса 
и раздачи кормов с помощью де- 
оевянных дешетчатых контейнеров. 
Это позволит резко сократить затра
ты труда. *

Предусматривается применение 
беспривязного свободно-выгульного 
содержания молодняка крупного ро
гатого скота и выпас всех животных 
в летний период с применением 
элрктроизгородей.

Применение новой технологии 
обеспечит значительное снижение 
затрат труда на единицу продукции. 
Если в 1958 году на производство 
центнера молока в колхозе затрачи
валось 4,4 трудодня, а на центнер 
привеса крупного рогатого скота—  
29 трудодней, то при новой техноло
гии на производство центнера мо
лока будет затрачиваться всего лишь 
6,2 человёко-часа, а на центнер го
вядины —  37,3 человеко-часа.

Для проведения всего комплекса 
работ по механизации коровника 
потребуется 248 тысяч рублей ка
питальных вложений, включая и 
строительную часть. По принятой 
технологии годовые затраты труда на 
обслуживание 200 коров составят 
36.730 человеко-часов. Обслужива
ющий персонал с 8-часовым рабо
чим днем —  12 человек.

На свиноводческой ферме пре
дусмотрена полная механизация во
доснабжения, подготовки всех видов 
кормов к  скармливанию, очистки по
мещений и выгульных площадок от 
навоза и вывозки его на поля, раз
дачи кормов и ряда других процес
сов. Предусматривается также внед
рение бесстаночного свободно-вы- 
гульногО содержания свиней и корм
ление их из вакуумных кормушек.

Применение новой технологии 
позволит резко сократить затраты 
труда на производство свинины. Ес
ли в 1958 году на центнер привеса 
свиней в колхозе затрачивалось 44 
трудодня, то по новой технологии 
эти затраты составят всего лишь 31 
человено-час.

Рассмотрим технологический про
цесс комплексной механизации на 
свиноводческой ферме. Планируемое 
на 1960 год среднегодовое количе
ство свиней —  1.100 голов. Чтобы 
обеспечивать их кормами, будет по
строена новая кормокухня. Она бу
дет иметь следующие машины и 
оборудование: кормодробилку
«ДКУ-1,2», дробилку влажных соч
ных кормов, корнеклубнемойку 
«НП-2,5», корнерезку «РКР-2», 
кормозапарник «ЗК-1,0», картофе
лемялку «КМ -1,5», кормосмеситель, 
семь разных бункеров, два транспор
тера, в том числе один овощной. Все 
механизмы будут -приводиться в 
движение электрическими двигате
лями.

Технология подготовки кормов 
предусмотрена следующая. Все виды 
кормов со складов к  кормокухне 
будут перевозиться трактором 
«ДТ-54», универсальным погрузчи
ком * и тракторной телеЖкой 
«ПТС-3». Сухие концентрированные 
корма из тележки разгружаются в 
заглубленный приемный бункер, а 
из него транспортером подаются в 
загрузочный бункер. Оттуда зерно 
самотеком поступает в дробилку 
«ДКУ-1,2». Измельченный корм 
через циклон поступает в бункера- 
дозаторы для концентратов. Из них 
корма самотеком по заданной рецеп
туре попадают в кормосмеситель. 
Сено измельчается и через циклон 
поступает в бункер для сенной му
ки, а из него в нужной дозе —  са
мотеком в смеситель.

Корнеклубнеплоды разгружаются 
в заглубленный приемный бункер, 
из которого овощным транспортером 
подаются в корнеклубнемойку. Из 
нее самотеком картофель пойдет в 
запарочные чаны, а свекла— в кор
нерезку. Измельченная свекла само
теком поступает в смеситель кормов. 
Запаренный картофель загружается 
в картофелемялку, а из нее с по
мощью шнека подается в смеситель.

Влажные и зеленые корма из
мельчаются на специальной дробил
ке и самотеком поступают в смеси
тель. Поступившие в смеситель кор
ма перемешиваются. Для придания 
им нужной консистенции в смеси
тель добав.тяются вода, обрат или 
сыворотка. Смешанный корм самоте
ком поступает в бункер готовой 
продукции, а из него пневматиче
ски загружается в кормораздатчик и 
развозится для заправки вакуум
ных кормушек. Заправка кормушек 
кормораздатчиком осуществляется 
под давлением компрессора через 
специальные шланги.

На строительство, приобретение и 
монтаж оборудования требуются ка
питальные вложения на сумму 
176,9 тысячи рублей. Годовые за
траты труда по приготовлению и 
транспортировке кормов к  местам 
потребления составят 2.019 челове
ко-часов. Обслуживающий персонал 
с восьмичасовым рабочим днем —  
7 человек.

Нет сомнения, что, осуществив 
комплексную механизацию основ
ных отраслей сет>скохозяйствённ6го 
производства в соответствии с Фех- 
нологическими картами, колхоз име
ни Кирова добьется успеха в сорев
новании за досрочное выполнение 
заданий семилетнего плана.

К. КОРНЕВ, Б. БУТКЕВИЧ —
научные сотрудники филиала 

 ̂ Всесоюзного института зноно-
|Мики сельского хозяйства;
А. КАЗЬМИН, И. ЩЕТИНИН—
инженеры.
(Газета «Сельское хозяйство» 

за 7 октября с. г.).

ЕСЛИ ВЗЯТЬСЯ ДРУЖНО...
Когда начальнику УНР-787 тов. 

Калабе сказали в июле» что для де
тей рабочего района Томск‘1 необхо
димо до осени постро-ить школу, он 
задумался. Не хватало рабочих, 
материалов.

—  Если хорошо поискать, то най
дем внутренние резервы, —  сказали 
Строители. —  Только срок уж  очень 
сжатый.

...В начале августа проложили 
экскаватором траншеи для фунда
ментов. А где взять бетонщиков и 
бетон?

Строители 
YHP-767 за три 

месяца 
построили 

здание школЫ
пришло немало 
ботавших

Л

На снимке; маляры М ария Ж арова (слева) 
и Екатерина Гросс, выполнявшие на отделке 
ш колы  по две нормы в смену. ^

Фото Ф. Хитрииевича.

Бетонщики нашлись: помочь ре
шили студенты третьего курса поли
технического института. Они пришли 
на стройку, не имея представления о 
том, ка к  класть фундамент. Да и го
товить его было собственно не из че
го. В тресте «Стройдеталь» имелся в 
это время лишь дорогой высокома
рочный цемент, идущий на железо
бетонные конструк1}ии. Тратить его 
на бетон нельзя.

Молодой мастер стройки Влади
мир Николаевич Захаров вспомнил, 
что на стройках остаются иной раз 
от монтажа фундаментные блоки.
Два —  три... Но ведь и строек в 
тресте не одна.

Поиски увенчались успехом.
Часть блоков была бракованной —• 
пришлось отбивать с них бетон. Но 
к  середине августа фундамент зда
ния —  235 кубометров бетонной 
кладки —  был готов.

Студентов сменили кадровые стро
ители —  бригады каменщиков 
тт. Сеньчукова и Снегирева. Кладку 
стен вели в две смены, нормы вы
полняли на 130 —  180 процентов.

В начале сентября сюда послали 
лучшие коллективы управления: 
плотников бригады тов. Николаева, 
штукатуров бригады тов. Гекк, маля
ров бригады тов. Мищенко. Плотни
ки  стлали полы, ставили перегород
ки, перешли к  изготовлению кровли.

студентов, ра
до института на 

стройке —  каменщики 
четвертых и пятых раз
рядов Галина Гилева, 
Нина Колмогорова, Вис
сарион Голубых, Алек
сандр Мяснянкин, Ана
толий Бальчуров и бе- 
тоншик Василий Осау- 
ленко.

—  Товарищи, нас 
держит прокладка тепло
трассы, —  сказал сту
дентам Захаров. —  Смо,- 
жете вы за месяц под
чистить траншею, устро
ить бетонное основание, 
сложить из кирпича сте
ны каналов, устроить 
опоры, перекрыть их 
плитами?

—  Так я же работал 
специально по нулевому 
циклу, —  ответил Юрий

приняли родители, старшеклассники, 
учителя школы 45. Родители ор
ганизовали на стройке пять воскрес
ников, ученики старших классов с 
преподавателями.—  десять.

...И вот школа готова. В классах 
расставлены парты, шкафы. Наносят 
последние мазки на окна маляры 
тт. Мищенко, Жарова, Гросс. «Под
гоняет» для шпаклевки полы ученик 
плотника, студент-строитель Дмит
рий Булычев. Придирчиво осматри
вает новые помещения директор 
новой школы Александра Михайлов
на Попова.

Но не все выполнили свой долг 
перед томскими школьниками. Зда
ние было готово к  1 октября, а бла
гоустройство территории работники 
УПР-739 не закончили и сейчас. 
Возле здания деловито шумит трак
тор, ворочаются катки.

Если б начальник УНР-739 тов. 
Семенюк знал, ка к  ждут это здание 
ребята! Сейчас им приходится хо

дить в 45-ю школу, а это не близ
ко. Ш кольники и их родители, про
ходя мимо, обязательно заворачива
ют к  зданию новой школы:

—  Хорошая будет школа! Спаси
бо!

Л. ТИТОВА.

Каждый работал за двоих. Буквально 
следом за плотниками и штукатура
ми шли маляры бригады тов. Ми
щенко, также дававшие по две нор
мы в смену.

Кроме основных общестроитель
ных работ, было много сантехниче
ских —  прокладка канализации, во
допровода и подепбных, засыпка 
перекрытий шлаком, уборка...

В начале августа пришли студен
ты инженерно-строительного инсти
тута. Одну из групп студентов стро
ители встретили, ка к  старых знако
мых. Ее возглавил Д)рий Стадниц- 
к.ий, еще месяц назад строитель 
этого же треста. С Юрием

I

Первое трудовое «крещение» студенты-первокурсники Томского ин
женерно-строительного института нз бригады Ю рия Стадницкого  
получили на строительстве ш колы  №  40. Закончив работы на этой 
стройке, они сейчас ведут кирпичную  кла дку  стен 45-квартирного  
дома.

Н а снимке: бригадир Ю рий Стадницкий (справа), каменщ ики Га
лина Гилева и Виссарион Голубых.

Ф ото Ф . Хитрииевича.

Стадницкий. —  Думаю, справимся.

'Молодые строители не отказыва
лись ни от какой работы. От тех, кто 
до института был строителем, не от

ставали их сокурсники «ученики»

Борис Кириченко, Эдуард Тумайкин, 
впервые пришедшие на стройку. 200 
метров теплотрассы было проложено 
за месяц.

Все студентки, вошедпгае в 
бригаду, которой руководит Валенти
на Шарикова, должны были стать 
учениками маляров. Их спросили:

—  Можете помочь нам первый 
месяц поработать на подсобных опе
рациях?

— Согласны, ведь это в интере
сах дела, —  ответили девушки.

Немалое участие в строительстве

Х О Р О Ш И Е  
П О М О Щ Н И К И

▼TTTTTTTTTTTVTTTTTTTVVTTTTTTTTTVfYT

по СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫС1УПЛЕНИЙ

„Опростоволосился" '
Под таким заголовком 7 октяб. 

ря в нашей газете в разделе «На 
острие пера» была опубликована 
корреспонденция, в которой сооб
щалось о плохом качестве ремонта 
автомашин и тракторов в Томских  
центральных ремонтно-механиче
ских  мастерских комбината «Том- 
лес».

Начальник комбината тов. Асла
нов сообщил в редакцию, что фак. 
ты, изложенные в корреспонден
ции, подтвердились.

За плохое качество ремонта и 
несвоевременно принятые меры по 
устранению брака, допущенного  
при ремонте техники, главному ин . 
женеру Том ских центральных ре
монтно-механических мастерских 
3. И . Ш леф еру объявлен строгий  
выговор. Д иректор мастерских 
предупрежден. П риняты  меры по 
устранению недостатков в ремон
те техники.

Не прошло еще и семи меся
цев, как на предприятиях, л1зсо- 
пушегах. сплавных участках, в 
колхозах Kapi'acoKCKoro района 
были созданы первые народные 
дружины па охране обществен
ного порядка. Многие из них 
уже проявили себя . как хоро
шие помощники милиции в 
борьбе с правонарушителями.

Усть-Сильгинская дружина, 
где командиром т. Котов, про
водит большую работу среди 
населения поселка нефтераз- 
ведчиков. Каждое 'нарушение 
общественного порядка здесь 
рассматривается на товарище
ском суде или профсоюзном 
собрании. Члены дружины чи_ 
тают лекции и доклады о со
циалистической законности, 
проводят беседы о правилах 
социалистического общежития.

Большую помощь органам 
милиции оказывает, народная 
дружина сплавного участка по
селка Канаскино (командир 
дружины т. Барановский). Вот 
несколько примеров из деятель
ности этой дружины. В марте

1959 года гражданка Сизова 
совершила тяжкое преступле
ние и пыталась ■ скрыться из 
поселка. Командир дружины 
тов. Барановский принял меры 
к задержанию преступницы.

В августе из магазина посел
ка Тибинак была совершена 
кража. Находящийся в это 
время в поселке по личным де
лам тов. Барановский с помо
щью граждан организовал ох
рану магазина. На следующую 
ночь похититель пришел в ма
газин вторично, но был задер
жан на месте преступления. Им 
оказался член рыбоартели име
ни Свердлова Писарев, В ту же 
ночь преступник был достав
лен в отделение милиции ко
мандиром дружины.

Хорошо работает дружина в 
поселке Усть-Тым. В поселке 
Мыльджино вот уже в течение 
года не было ни одного 
чая правонарушения. В 
так же заслуга народной 
жияы.

Н . С Т У Д Е Н К О В , 
начальник отдела милиции 

Каргассжского райисполкома.

слу-
этом
ДРУ-

„Когда же построят 
злектростанцию?"

в  письме, опубликованном под 
таким заголовком в нашей газете 
12  сентября, сообщалось о недо
статках на стройке электростан, 
ции в поселке Могочино.

К а к  сообщил редакции главный  
инженер комбината «Томлес» тов. 
Лабзовский, для ускорения работ 
на стройку завезено достаточное 
количество гравия, цемента и ме. 
талла. Сюда же направлены бе. 
теномешалка, автомашина, кран  
«Ционер» и другие механизмы.

отообвийе

Л'.Лаё,

H И e
Куча лома— ТЖК вы

глядит ветросиловая
установка стоимостью 
в 15.600 рублей, кото
рую в прошлом году 
получил колхоз имени 
Сталина Парбигского
района.

Используя мощность 
ветросшо'вой установ
ки, колхоз мог бы пол
ностью механизировать 
все трудоемкие процес
сы в животноводстве. 
Непонятно, поче>гу прав
ление Колхоза не ис
пользует такую возмоас- 

-ностъ.
Фото в. Хомякова.

„Живое серебро" 
теряет блеск"

в  корреспонденции, опублико
ванной под таким заголовком 22 
августа, сообщалось о недостатках 
в приемке рыбы на Н ово-А ка- 
сомском рыбоприемном пункте  
Александровского рыбоконсерв
ного комбината.

К а к  сообщил заместитель уп 
равляющего Томским госрыбтре. 
стом тов. Константиниди, факты, 
указанные в статье, подтверди, 
лись. Д ля улучш ения приемки и 
обработки рыбы на пункт  посланы  
дополнительно рабочие. Мастер 
ры бопункта тов. Борзунова пре. 
дупреждена о недопустимости за
держек в обработке рыбы.

„Когда мы получим 
квартиры?"

Под таким заголовком в нашей 
газете 12 сентября было опубли
ковано письмо рабочих Томского  
электромеханического завода. Они  
сообщали, что в поселке завода не 

строится ливневая канализация, 
из-за чего новые дома не сдаются 
в эксплуатацию.

К а к  сообщил редакции главный  
инженер треста №  97 тов. Сухом
линов, приняты меры к  ускорению  
прокладки канализации с таким  
расчетом, чтобы 15 ноября они 
были закончены. Оба восьмиквар
тирны х дома сданы в эксплуата
цию.

\
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ЖЕНЩИНЫ ВСЕГО МИРА 
ЗА РАЗОРУЖЕНИЕ И МИР
ПРАГА. 17 октября. (ТАСС) 

Здесь вчера вечером состоялся 
митинг женщин столицы Чехосло
вацкой Республики, посвященный 
окончанию работы сессии Совета 
Международной демократической 
федерации женщин (МДФЖ). На 
митинге выступили видные пред
ставители демократического жен
ского движения, которые, выра
жая сокрюввнные чаяния женщин 
всего мира, говорили о необх;оди- 
мости отдавать все силы борьбе 
за мир, за ослабление междуна- 
рюдной напряженности. Председа
тель Комитета чехословацких 
женщин А. Годинова-Спруна под
черкнула историческое значение 
визита Н. С. Хрущева в США и 
предложений Советского прави
тельства о всеобщем и полном 
разоружении, • которые близки 
сердцу всех женщин мира.

Председатель МДФЖ Э. Кот
тон заявила, что в настоящее

время главной задачей женщин 
всего мира является борьба за 
осуществление предложений Со
ветского Союза о всеобщем и пол
ном разоружении. Э. Коттон при
звала женщин отметить предстоя
щую 50-ю годовщину Междуна- 
рюдного женского дня под знаком 
борьбы за мир, за равноправие 
женщин во всех странах.

На митинге выступили так
же заместитель председателя 
МДФЖ, председатель Комитета 
советских женщин Н. ■ В. Попова 
и представительница немецких 
женщин Э. Бауман.

Участники митинга единодушно 
приняли письмо в адрес Гене
ральной Ассамблеи ООН, в кото- 
рюм требуют принятия советских 
предложений о всеобщем и пол
ном р)азоружении, а также резо
люцию, в которой одобряют ито
ги работы сессии Совета МДФЖ.

Советский Союз помогает Индии 
строить тяжелую промышленность

ДЕЛИ, 17 октября. (ТАСС).
Член центрального секретариата 
Компартии Индии Джоши в 
статье, посвященной вводу в 
строй первой мартеновской печи 
на металлургическом заводе в 
Бхилаи и опубликованной в еже
недельнике «Нью эйдж», пишет: 
«12 октября Индия выпусти.ла 
свою первую сталь на комбинате 
государственного сектора в Бхи- 
ЛсШ, сооружаемого с советской 
помощью. Это еще одна веха в 
развитии индо-советской дружбы, 
которая имеет большое значение 
для обеих стран и для мира во 
всем мире».

Указав на перспективы, кото

рые открьшают перед Индией но
вые советские кредиты в деле соз
дания таких отраслей промыш
ленности, Как тяжелое машино
строение и станкостроение, Джо- 
пга пишет: «Давайте спросим са
мих себя, кто помогает нам созда
вать тяжелую промышленность в 
государственном секторе? Совет
ский Союз и другие социалисти
ческие страны! И пусть антиком
мунисты говорят что им угодно. 
Жизненный опыт индийского на
рода помогает ему быстро отли
чить бескорыстного и хорошего 
друга от эгоистичного и ловкого 
врага».

J .
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к и т а й с к а я  н а р о д н а я  р е с п у б л и к а , в  Пекине открыта
Всекитайская выставка промьппленности н транспорта. В 14 отде
лах выставки, разместившейся в здании и на открытых площадках 
пекинского выставочного центра, демонстрируются 20 тысяч экспо
натов, показывающих огромные достижения в металлургии, маши
ностроении. электротехнической, угольной, химической промьпплен
ности, МИРНОМ использовании атомной энергии и в других областях. 

На снимке: у входа на выставку.
(Фотохроника ТАСС).

Третий пленум Центрального 
Комитета ПОРП

„ П о р а з и т е л ь н ы й  успех**
ПАРИЖ, 19 октября. (ТАСС). 

Как передает корреспондент 
агентства Франс Пресс из Лондо
на, вице-президент английского 
общества межпланетных сообще
ний Кеннет Гэтленд, комментируя 
сообщение о том, что советский 
лунник-Ш сфотографировал про
тивоположную, невидимую с Зем
ли сторону Луны, заявил, что «это 
поразительный успех».

«Будут ли эти фотографии хо

рошего качества или же это про
сто будет приблизительное изобра
жение, полученное благодаря эле
ментарному процессу воспроизве
дения, сказал он, все равно это 
беспримерный, замечательный ус
пех».

Представитель научно-исследо
вательской станции Джодрелл 
Бэнк заявил, что «эта новость 
свидетельствует о замечательном 
успехе».

Мемориальная доска А.В, Суворову
ПРАГА, 19 октября. (ТАСС). , мориальной доски Генералиссиму-

Как сообщает Чехословацкое теле 
графное агентство, вчера в городе 
Стод Пльзеньской области состоя
лось торжественное открытие ме-

су А. В. Суворову в память о 
160-й годовщине со дня его пре
бывания в этом городе.

Экономический нажим США 
на Филиппины

ПЕКИН, 17 октября; (ТАСС). 
Агентство Синьхуа, ссылаясь на 
сообщения из Манилы, передает, 
что Соединенные Штаты оказыва
ют нажим на Филиппины с целью 
заставить их снять экономиче
ские ограничения, которые в не
которой степени благоприятствуют 
филиппинской экономике. Это по
зволит американским капитали
ста,м делать большие капитало
вложения на Филиппинах и вы
качивать из этой страны еше 
большие прибыли.

Директор нью-йоркской фондо
вой биржи К. Фанстон и владелец 
американской компании «Пепси- 
кола Компани» Г. Л. Барнет, со
вершающие поездку по Филиппи
нам. недавно заявили, что конт
роль Филиппин над обменом ино
странной валюты препятствует 
вложению американского капита
ла на Филиппинах, и потребовали.
чтобы Филиппины’ проводили П')-
литику «свободного притока капи

тала и прибылей», которая поощ
рит вложения американского ка
питала на Филиппинах.

Ранее министр .торговли СШ.\ 
Фредерик Мюллер потребовал, 
чтобы делегации Филиппин и дру
гих стран Азии, которые участво
вали в 12-й ежегодной конферен
ции дальневосточно-американско
го совета торговли и промышлен
ности, проходившей в Нью-Йорке 
с 6 по 8 октября, уменьшили ог
раничения в области иностранной 
торговли с тем, чтобы цоошрять 
вложения американского частного 
капитала. Мюллер открыто вы
ступил против контроля прави
тельств стран Азии, в том числе 
Филиппин, над промышлен
ностью.

В соответствии с америкачо- 
филиппинскими торговыми согла
шениями американские бизнесме
ны на Филиппинах имеют прэзо 
по своему усмотрению разраба
тывать природные ресурсы и 
строить предприятия.

ВАРШ АВА, 18 октября. (ТАСС). 
Польское агентство печати сооб
щает! что вчера состоя.лся Ш пле
нум Центрального Комитета Поль
ской объединенной рабочей пар
тии.

Пленум был поовящен трудно

стям на мясном рынке и мерам по 
преодолению этих трудностей.

Доклад сделал первый секретарь 
ЦК ПОРП Владислав Гомулка.

После дискуссии пленум принял 
соответствующие решения.

Заявление прел\Ьер-^чинистра 
КубЫ Фиделя К астро

ГАВАНА, 17 октября. (ТАСС). 
Выст.упая вчера по телевидению, 
премьер-министр Кубы Фидель 
Кастро заявил, что «Куба никог
да не прекратит своей борьбы за 
экономическое освобождение».

Как известно. Соединенные 
Штаты угрожают сократить свои 
закупки кубинского сахара в том 
случае, если при проведении за

кона об аграрной реформе не 
будут удовлетворены в макси
мальной степени требования аме
риканских сахарозаводчиков.

Отвечая на американские угро
зы, Фидель Кастро сказал: «Если 
против нас будут приняты меры, 
то мы предпримем необходимые 
контрмеры».

«Мы защищаем наш народ и 
не отступим»,- — добавил он.

В Южной Корее закрываются 
промышленные предприятия

ПХЕНЬЯН. 17 октября. 
(ТАСС). В результате антинацио
нальной экономической политики 
лисынмановской клики в Южной 
Корее закрывается большое чис
ло промышленных предприятий. 
Согласно сообщениям из Сеула, в 
одной только провинции Северной 
Кенсан за последнее время закры
лось более 470 предприятий. Ра
зоряются в первую очередь сред
ние и мелкие предприятия. Эти 
предприятия составляют 99 про
центов всей южно-корейской про
мышленности и на них занят 81 
процент всех рабочих Южной Ко
реи.

Непрерывно сокращается мощ
ность действующих промышлен
ных предприятий. Как сообшил 
недавно журнал «Фар истерн эко
номик ревью», единственный в 
Южной Корее медеплавильный 
завод в Чанхыне с , годовой мощ
ностью в 80 тысяч тонн выплав

ляет всего лишь 500 тонн меди. 
В этом году в Южной Корее за
крылись еще 12 медных рудни
ков.

С июля этого года лисынманов- 
ские власти непрерывно повыша
ли цены на промышленное ’сырье. 
Так, цены на искусственный шелк 
были увеличены в два раза, на 
хлопок — на 30 проц., на кау
чук — на 32 проц. Вследствие 
увеличения налогов в этом году 
предприятия текстильной Про
мышленности вынуждены были 
уплатить в три раза больше на
логов, чем в 1958 году.

Сейчас промьпцленность Юж
ной Кореи удовлетворяет внут
ренние потребности страны все''о 
лишь на 20— 30 процентов. Ме
таллоизделия, машины, минераль
ные удобрения и многие виды 
промышленной Продукции цели
ком импортируются из США,

Американская 
чота Англии

НЬЮ-ЙОРК, 17 октября 
(ТАСС). Как передает корреспон 
дент агентства Ассошиэйтед 
Пресс из Вашингтона, Соединен
ные Штаты направили Англии 
ноту, в которой возражают про
тив плана продажи английских ре
активных истребителей военно- 
воздушным силам Кубы.

Представитель государственно
го департамента США заявил на 
пресс-конференции: «Н.е секрет,
что Соединенным Штатам не нра- 
вдтся поставки оружия в этот 
район» (район Карибского моря).

О п а с н ы й  и н ц и д е н т
НЬЮ-ЙОРК. 16 октября. 

(ТАСС). Корреспондент агентства 
Юнайтед Пресс Интернейшнл пе
редает из штата Кентукки, что 
аварийная команда во,енно-воз- 
душных сил СШ А сегодня нашла 
неповрежденной совершенно сек
ретную ядерную бомбу, которая 
упала в пустынном юго-западном 
районе штата Кентукки, когда ре
активный бомбардировщик
«В-52», на котором находилась

эта бомба, столкнулся с самоле- 
том-заправщиком.

Представитель военно-воздуш
ных сил в Вашингтоне заявил, 
что бомба, по-видимому, будет не
медленно вывезена из этого рай
она.

Корреспондент добавляет, что 
во время столкновения самолета 
«В -52» с самолетом-заправщиком 
«КС-135» погибло по крайней ме
ре три летчика и 5 человек про
пали без вест'и.

Кончина Д. Маршалла
ВАШИНГТОН, 16 октября. 

(ТАСС). По сообщениям аме
риканских информационных
агентств, сегодня после продол
жительной болезни скончался 
бывший государственный секре
тарь США Д. Маршалл.

ИЗВЕЩЕНИЯ
21 октября, в Доме .политиче

ского просвещения Томского ГК 
КПСС (Кооперативный переулок, 
5), в 10 часов утра состоятся 
очередные семинары пропаганди
стов КР.УЖКОВ, руководителей тео
ретических семинаров по текущей 
политике, философии, политэко
номии, конкретной экономике 
промышленности и руководителей 
политшкол.

21 октября, в 7 часов вечера, в 
Доме политического просвещения 
для докладчиков состоятся инст
руктивный доклад о 42-й го
довщине Великой Октябрьской 
социалистической революции и 
консультация для пропагандистов 
— руководителей теоретически.х 
семинаров по истории КПСС.

21 октября, в 7 часов вечера, в 
областном лектории состоится 
лекция из цикла внешней полити
ки и международных отношений 
на тему: «10-летие строительства 
социализма в Китайской Народ
ной Республике». Читает до
цент Мелехин В. И. С личными 
впечатлениями о Китае выступает 
доцент Васильев Л. И.

22 октября, в 3 часа дня, в 
Доме политического просвещения 
Томского ГК КПСС (Кооператив
ный переулок, 5) состоится пер
вая лекция для работников куль
туры и искусств’а на тему: «Воз
никновение диалектического и 
исторического материализма — 
революционный переворот в фи
лософии», Лекцию читает доцент 
Бабушкина М. А.

ПОБЕДА СОВЕТСКИХ ГИМНАСТОВ
КОПЕНГАГЕН, 19 октября. 

(ТАСС). Вчера в Копенгагене со
стоялись соревнования на кубок 
Европы по спортивной гимнасти
ке среди мужчин. В состязаниях 
участвовали по два представите
ля от 21 страны, в том числе 
Швеции, Финляндии, Ф.РГ, ГДР, 
Франции, Чехословаки;!, Югосла
вии, Англии, Советского Союза и 
других.

Первое место и мубок Европы 
по отогоборью завоевал предста
витель Советского Союза Ю. 'Ги
тов с результатом 57,85 балла. 
Второе место занял также совет
ский спортсмен П. Столбов с ре
зультатом 56,30 балла. Третье 
место присуждено гимнасту ФРГ 
Фюрсту с результатом 55,45 бал
ла.

На матч-турнире претендентов

ПОГОДА

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 20 ок
тября по Томской области ожи
дается облачная погода, с прояс
нениями, осадки, ветер северо- 
западный, 5— 10 метров в секун
ду, температура воздуха 2— 7 гра
дусов мороза.

В последующие два дня по 
Томской области иожидается об
лачная погода с прояснениями, 
временами снег, ветер юго-запад
ный, 3 — 7 метров в секунду, тем
пература ночью 4— 9 градусов 
мороза, днем — 0 — 5 градусов 
мороза.

БЕЛГРАД, 19 октября. Спец, 
корр. ТАСС гроссмейстер И. Бон- 
даревский сообщает:

Последние два часа игры в 22 
туре матч-турнира претендентов 
на первенство мира по шахматам 
принесли только один результат. 
Таль в острой и сложной позиции 
на 24 ходу пожертвовал Смыслову 
фигуру, чтобы получить атаку на 
короля. Смыслов принял жертву, и 
уже через несколько ходов выяс
нилось, что жертва Таля не была 
обоснованной. Однако в наступив
шем обоюдном цейтноте москов
ский гроссмейстер допустил круп
ную ошибку и, несмотря на лмп- 
нтою фигуру, оказался в про
игрышном пол'ожении. В этот мо
мент были сделаны 40 ходов. Над 
своим 41 ходом Смыслов проду
мал 10 минут и сдался. Три пар
тии тура остались неоконченны
ми.

Керес тонкой позиционной 
игрой добился значительного пре
имущества в эндшпиле против Фи
шера, затем он вьгаграл крайнюю 
пешку противника. Конь Кереса 
был значительно активнее слона

партнера. Это позволило Пересу 
быстро добиться значительного 
преимущества в отложенной пози
ции. Он должен добиться победы.

В партии Глиторич— Бенко дол
гое время на доске было коневсе 
окончание при равном количестве 
пешек. Однако на стороне чемпио
на Югославии все время сохраня
лось позиционное преимущество. 
Произошли дальнейшие упроще
ния, а сейчас партия отложена с 
такой позицией, где у каждого 
из паргнеров по коню и по 4 пеш
ки. Шансы на победу по-прежне
му сохраняет Глигорич.

Олафссон в партии с Петрося
ном прорывом в центре добился 
атаки на королевский фланг про
тивника. Положение Петросяна 
было очень затруднительным, но 
у исландского гроссмейстера, как 
и всегда в этом турнире, осталось 
очень мало времени на последтгие 
ходы и поэтому он не доби.чся то
го, что, вероятно, мог бы получить 
при нормальном течении борьбы. 
Все же в отложенной позиции у 
Олафссона лучшие шансы.

На первенство С С С Р по футболу

Победитель зоны не выявлен
Игра на первенство СССР по 

футболу среди команд класса «Б » 
седьмой зоны «Сибэлектромогор» 
(Томск)— «Иртыш» (Омск) прохо
дила в трудных условиях. Во вре
мя игры, не переставая, шел снег. 
Однако встреча проходила остро и 
интересно. С первых же минут на
падение команды «Сибэлектромо- 
тор», активно поддерживаемое по
лузащитниками и защитниками, 
как говорят, «прижимает» игро
ков Омска к штрафной площадке. 
На третьей минуте омичей спасает 
от гола штанга. Затем следует се
рия угловых ударов у ворот го
стей. Вот Анатолий Ченцов, про
бив угловой. навешивает мяч 
прямо над верхней штангой: вра
тарь ловит мяч, но вьптускает его 
в сетку ворот.

Атаки томичей нарастают. Ана
толий Ченцов, стремительно прой
дя с мячом к штрафной площадке, 
быстро передает его своему брату 
Владимиру, тот, не задерживая, 
посылает мяч вперед на выход 
Ращупкину, который свободно от
правляет его в сетку ворот. Счет 
2 :0 .

. За минуту до перерыва Топчиен- 
ко доводит счет до 3:0 в пользу 
томичей.

После перюрыва омичи играют 
несколько активнее. Однако хозяе
ва поля все же переигрывали их. 
Только отдельные и очень редкие 
прорывы гостей создают опасные 
положения у ворот команды Том
ска. В один из таких прорывов 
нападающий команды «Иртыш» 
Игнатенко забивает мяч под верх
нюю штангу ворот.

За шесть :ушнут до конца игры, 
с подачи В. Ченцова, Мохов заби
вает четвертый мяч. Со счетом 4:1 
в пользу команды Томска заканчи
вается эта встрюча.

Итак, набрав 24 очка, команда

«Сибэлектромогор» заняла 9 ме
сто в рюзыгрыше.

Каково Же положение других 
команд?

Как известно, встречи предпос
леднего календарного дня закон
чились со следующим результатом: 
команда СКВО Хабаровска со сче
том 2:0 победила «Луч» Владиво
стока. «Локомотив» Красноярска 
со счетом 2:1 победил «Метал
лург» Сталинска, команда СКВО 
Свердловска со счетом 2:0 побе
дила команду «Лономотив» Ком
сомольска. Остальные встречи 
закончились так: СКВО (Чита) — 
«Оибсельмаш» (Новосибирск — 
1:1, «Энергия» (Иркутск) — «Л о
комотив» (Улан-Удэ) — 3:1.

Для  ̂ определения победителя 
седьмой зоны рещающими были 
встречи последнего календарного 
дня: «Локомотив» (Красноярск)— 
«Химик» (Кемерово) и СКВО 
(Свердловск) — «Урожай» (Бар
наул). Команды «Локомотив» 
Красноярска и СКВО Свердловска 
явились претендентами на первое 
место, имея равное количество 
очков.

Встреча в г. Кемерово между 
местной командой «Химик» и 
красноярской командой «Локомо
тив» прошла при явном преимуще
стве железнодорожников, забив
ших в ворота противника пять 
мячей и пропустивших в свои 
всего лишь один. Красноярские 
футболисты набрали 39 очков. Но 
армейцы Свердловска тоже вы
шли победителями, выиграв у 
барнаульских футболистов со 

I счетом 4:1, и тоже набрали 39 
очков.

I Согласно положению, судьба 
; первого места в зоне будет ре- 
, шаться в дополнительной встрече 
j между этими командами, которая 
' состоится на нейтральном поле.

К. КОСТИН.

Зам. редактора А . Н. НОВОСЕЛОВ.

20 октября — «Два цвета».
21 октября — «Барабанщица».
Начало спектаклей в 8 часов 

вечера.

Кинотеатр имени М. Горького
20 октября — новый художест

венный фи.яьм «Первый день ми. 
ра». Сеансы: 8-50. 10-45. 12-40, 
2-35. 4-30. 6-25, 8 .20 , 10-15.
Детский сеанс в 10-45 утра.

Зал кинохроники.
20 октября — новый цветной 

художественный фильм «Мещанин 
во дворянстве^. Сеансы: 9. 10-40, 
12-20, 2. 3-40, 5-20, 7. Новый
Цветной документальный фильм 
«В Лондоне». Сеансы: 8-40, 9-40, 
10-40.

Кинотеатр имени И. Черных
20 октября. Большой зал — но

вый художественный фильм «Пер
вый день мира». Сеансы: 9, 10-50, 
12-45, 2-40, 4-35, 6-30. 8-25.
10-20 Малый зал — «Крылатые 
защитники». Сеансы 1, 2-50,
4-30, 6-10. 7-50. 9-30. 11.

Для детей — «Путешествие в 
Непал». Сеансы: 9, 10-20, 11-40.

Кинотеатр городского сада
20 октября — новый художест

венный фильм «Судьба поэта». 
Сеансы: 3. 5-10 7-20. 9-30 (касса 
работает с 2 часов дня).

I ГОСЦИРКI
I  р а б о т а е т  
I  ПОСЛЕДНИЕ ДНИ
1  Начало представлений в 8 часов| 
|вечера.
§  Касса открыта с 10 ч. утра.

«Томжелдорпроекту» срочно 
требуются на постоянную работу: 
кочегары, дворники, разнорабо
чие. (Указанные профессии поль
зуются топливом по льготной 
стоимости, бесплатным билетом 
для проезда по железной дороге).

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Кирова, 20, отдел кадров, с 
9 час. утра'до б  часов вечера.

2 — 1

Редакции газеты «Красное 
Знамя» требуется опытная маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина. 13, комната 3, с 9 
часов утра до 6 часов вечера.

ВСЕ НА ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ БАЗАР!
На центральном колхозном рьшке гор. Томска с 1 ноября 

по 6 ноября 1959 г. будет проводиться ПРЕДПРАЗДНИЧНЫЙ 
БАЗАР.

На базаре с широким ассортиментом промышленных и про
довольственных товаров выступят торгующие организации 
Томска: горпромторг, горпнщеторг, главунивермаг и другие.

Для участия в предпраздничном базаре приглашаются колхо
зы и колхозники Томской области.

На территории центрального рынка будет работать столовая 
с широким ассортиментом холодных и горячих закусок.

2 — 1

ТОМСКОЕ ОТДЕЛЕНИЕ ХУДОЖЕСТВЕННОГО ФОНДА

ПРИНИМАЕТ ЗАКАЗЫ на предпраздничное оформление 
клубов, домов культуры, площадей, стендов, а также на изго

товление портретов разных размеров, выполненных в технике 
холст-масло, сухая кисть, и картины.

Обращаться по адресу: г. Томск, проспект имени Ленина,
32, стол заказов, тел. 35-87.

Производственным мастерским 
мединститута срочно ■^буются 
на постоянную работу бухгалтер 
материальной группы, кровель
щик, , слесари-сантехники, разно
рабочие (мужчины и женщины).

Обращаться: г. Томск, Москов
ский трркт, 2, производственные 
мастерские.
_________________________________ 2 — 2

Стадиону ДСО «Труд», требуют
ся: рабочие по уходу за льдом, 
уборщицы, гардеробщицы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Фрунзе, 11. 3 — 3

Томскому горпищекомбинату
требуются; инженер-механик,
грузчики, плотники, столяр, ко
чегары, складские работники.

Обращаться: г. Томск, улица
Белинского. 58.

3 — 2

Томский горкомхоз ставит в из
вестность все организации и пред
приятия, имеющие речной флот, 
что с осени 1959 года отстой реч
ного флота в устье реки Ушайки, 
а также у понтонного моста бли
же 100 м с южной и северной 
сторон запрещается.

2 — 1

Требуются на постоянную и вре
менную работу: штукатуры, плот
ники, шоферы, грузчики на авто
машины, машинист на экскаватор 
«Беларусь».

Обращаться: г. Томск, Иркут
ский тракт, 47, телефоны; 22-76, 
49-57. Автобус № 9. остановка 
«Кирпичный завод». 2— 1

Томскому облурсу требуются 
для работы в аппартте урса ин
спектор общественного питания, 
в районы об.пасти— заместитель 
старшего бухгалтера, бухгалтерьь 
инспекторы общественного пита
ния и хлебопечения, экономисты.

Обращаться: г. Томск. Кузнеч
ный взвоз, 12, отдел кадров обл- 
урса. 2 — 2

Томской областной строительно
монтажной конторе «Сельэлектро- 
строй» треб>тотся; шоферы на 
специальные и грузовые автома
шины и старший бухгалтер в Ча- 
инский район на строительство 
Иксинской ГЭС.

Обрашаться; г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 18. телефон 
42-45. 3— 3

Заводу «Томкабель» срочно 
требуютсд: машинисты и помощ
ники машинистов паровоза, стре. 
лочники и составители поездов.

Обрашаться: г. Томск, Соля
ная площадь, 4, завод «Том- 
кабель», телефон! 45-51.

2 — 2

На основании решения Томско
го облисполкома от 22 сентября 
1959 года домоуправления мест
ных Советов г. Томска в октябре 
реорганизуются.

Все претензии к домоуправгени. 
ям со стороны организаций долж
ны быть предъявлены до 25 ок
тября 1959 года, после указанного 
срока претензии приниматься не 
будут.

Аэроклубу ДОСААФ срочно 
требуются; авиатехники, препода
ватель аэродинамики, газосвар
щик, тракторист, дворник-истоп
ник.

Обращаться: г. Томск, улица
Вакунина, 4, отдел кадров.

2 — 2

«Теплоэлектропроекту» требу
ются: инженеры-строители, инжс- 
неры.электрики, техники-топогра. 
фы, техники.геологи, кочегары, 
технНчки, гардеробщица.

Обращаться: г. Томск, проспект 
им. Кирова, 36, 4-й этаж,, отдел 
кадров. ' 2 — 2

Лесоперевалочной базе требуют
ся электромеханики и электро, 
монтеры.

Обращаться: г. Томск, поселок 
мясокомбината, 1-а. 2 — 1

Железнодорожному буфету стан
ции Томск-П требуются рабочие 
на автогужгранспорт.

Оплата труда сдельная.
Гр-ка Новоселова Галина Дмит

риевна, проживающая в г. Томске, 
улица Дальняя, 29,- кв. 1, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Новосёловым Борисом Ми. 
хайловичем, проживающим в г. 
Томске, улица Сибирская. 40. 
кв. 1.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка быв
шего Куйбышевского района 
г. Томска.

Гр-н Горох Валерий Федорович, 
проживающий в Хабаровском 
Крае,- станция Розенгартовка, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Ш ехо^евой Марией 
Порфирьевной. проживающей в 
г. Томске, переулок Горшковский, 
20.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка быв
шего Куйбышевского , района 
г. Томска.
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